
>> Grupo de Coral Cantare è Vivere chega aos 20 anos de atividades, sempre lutando para resgatar, 
através da música, as tradições dos imigrantes italianos. Encenação realizada pelo Teatro Centro Serra 
na noite do último sábado, no Salão Paroquial Católico de Sobradinho, encantou o público presente.

Páginas 26 e 27
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Filó do Cantare: dose de 
bom humor para recontar
a trajetória do Coral

>> SOBRADINhO Programação variada agita a sede dos 
escoteiros, que celebram aniversário em jantar neste sábado

Grupo Aimoré chega aos 
50 anos de fundação
valorizando o passado

Uma história que se confunde com a do 
próprio município de origem. Assim pode ser 
definida a Escola Estadual Catarina Bridi, que 
completa 80 anos de fundação. O educandário 
acompanhou todo o processo de desenvolvimento 
de Ibarama, desde quando era um distrito de 
Sobradinho. Nessas oito décadas, foram muitas 
as transformações que escola e município 
passaram. Mas a integração entre ambos jamais 
deixou de existir. E muitas figuras que tiveram 

papel importante no crescimento da comunidade 
iniciaram seus estudos na Catarina Bridi. No 
próximo sábado, 26, será celebrado um jantar para 
comemorar a data histórica, no Salão Paroquial 
Católico de Ibarama. Serão homenageados 
diretores, professores, alunos das primeiras turmas 
de formandos, funcionários, Conselho de Pais 
e Mestres, Conselho Escolar, Grêmio Estudantil, 
regentes da Banda Municipal e Poder Público 
municipal. 
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80 anos

Suplemento

75 ANOS DA EEEMAT

75 ANOS de história e realizações

Ao longo dos 75 anos, presente na educação de Arroio 
do Tigre e da região, muitas sementes foram plantadas e 
muitos frutos já foram colhidos. Muitas gestões da Escola 
Estadual de Ensino Médio Arroio do Tigre, Conselho 
Escolar e Conselho de Pais e Mestres (CPM), assim como da 
Administração Municipal se empenharam para a conquista 
do Ginásio de Esportes e a cobertura de passarela da 
escola para o ginásio. Também foram instaladas câmeras 
de vigilância, acessibilidade e fachada externa na entrada 
da escola. Em 15 salas de aula e 16 setores, funcionando 
três turnos diários, oferece a 664 alunos: Ensino 
Fundamental e Ensino Médio.  
Neste ano de 2017, resgatando os 75 anos de história e 

educação, a Diretora Claudete Terezinha Schuster Ensslin, 
Vices-Diretoras: Fátima Regina da Silva Bandeira (turno 
da  Manhã), Cláudia Steffanello Bernhard (turno da  Tarde) 
e Dirlei Toebe (turno da noite)  conduzem a escola. Na 
equipe de Recursos Humanos conta com 46 professores e 
16 funcionários. 
A EEEMAT, juntamente com os jovens rurais de Arroio do 
Tigre e com o apoio dos municípios do Centro Serra, vem 
trabalhando para a implantação do Curso Técnico em 
Agricultura na escola. A documentação foi enviada para 
a Superintendência da Educação Profissional do Estado 
(SUEPRO) para aprovação da justificativa. O Curso Técnico 
em Agricultura no município é de grande relevância 

tanto para o desenvolvimento socioeconômico municipal, 
como regional e contribuirá também diretamente para a 
minimização do êxodo rural de adolescentes e jovens. É 
preciso fortalecer cada vez mais uma formação direcionada 
aos pequenos produtores, para que esses consigam 
manter-se no campo e para que ocorra uma sucessão 
familiar sustentável frente aos desafios da atividade 
agrícola, formando um novo perfil de profissional rural, 
com maior possibilidade competitiva no âmbito técnico, 
em relação aos grandes produtores e fazendo com que 
os jovens das pequenas propriedades desenvolvam 
alternativas produtivas viáveis voltadas à pequena 
propriedade no território Centro Serra.
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Jovem é exemplo de permanência no campo

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

Magali Drachler
magali@gazetadaserra.com.br

>> CAFÉ NA ROÇA   “Meu projeto de vida é conti nuar na ati vidade rural, pois é esse 
meu ‘lazer’ de todos os dias, é isso que eu gosto de fazer. Gosto da lida no campo”, diz 
Lucas Dalmolin, morador da localidade de Linha Guabiroba

MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos@hospitalsebastiany.com.br

OAB/RS 57.424

• Especialista em Gestão  
 Pública Municipal
• Especialista em Direito  
 Notarial e Registral

Direito Previdenciário (aposentadorias, INSS), Civil, Tributário, 
Administrativo e Penal. Assessoria Jurídica e Empresarial

Fone/Fax: (51) 3742 1787
Rua Romano Carlos Pasa, 96

na rua da Brigada Militar
Sobradinho - RS

E-mail: gianaroso@hotmail.com

Mesmo formado em 
Ciências Contábeis, 

o jovem Lucas Dalmolin,  
27 anos, de Linha Guabi-
roba, interior de Arroio 
do Tigre vai permane-
cer no campo. Junto com 
os pais, Paulo e Marli, ele 
trabalha com a atividade 
leiteira, suínos, gado de 
corte, soja, fumo e mi-
lho em uma proprieda-
de muito bem organi-

zada de 30,5 hectares e 
mais uma área separada 
de 12,5 hectares. 

Ele busca no campo 
construir seu futuro. 
“Mesmo com todas di-
ficuldades, onde se ne-
cessita cada vez mais 
um ganho por escala, 
sem jamais esquecer a 
qualidade do produto, 
o jovem aposta na agri-
cultura. Meu projeto de 
vida é continuar na ati-
vidade rural, pois é esse 
meu ‘lazer’ de todos os 
dias, é isso que eu gos-
to de fazer. Gosto da lida 
no campo”.

A principal atividade 

na propriedade, apesar 
da defasagem do preço, 
é o leite. A família pos-
sui 50 cabeças de gado, 
sendo 20 vacas leiteiras 
e o restante gado de cor-
te e terneiros. Mas eles 
pretendem aumentar a 
produção. “Vamos dimi-
nuir o tabaco e aumen-
tar o leite”, disse a mãe 
Marli, lembrando que a 
ocupação já faz parte do 
dia a dia da família há 15 
anos.  Por dia são reco-
lhidos 350 litros de lei-
te. Já o fumo cultivado é 
o Burley. Na safra passa-
da, foram plantados 80 
mil pés. Este ano será se-
meado 65 mil pés. “Va-
mos diminuir. É só a mão 
de obra familiar e o fumo 
é bastante trabalhoso”.

Lucas e o pai Paulo 
explicam que desde ju-
nho iniciaram a prepa-
ração das mudas, que 
precisam de três podas. 
Em setembro será feita 
a adubação e posterior-
mente o plantio.

O jovem também dis-
se que para se manter  
no interior e ter uma 
boa renda anual é pre-
ciso ter alternativas de 
produção. “A atividade 
rural precisa ser diver-
sificada. Se uma cultura 
não der um bom resul-
tado precisamos ter ou-
tros ganhos para sobre-
viver e compensar. Me 
sinto feliz em dar conti-
nuidade aos trabalhos, 

seguir o exemplo dos 
meus pais e tocar a pro-
priedade com eles”.

A família planta ain-
da 35 hectares de soja. 
“A última safra foi boa. 
Nos rendeu, em média 
72 sacas por hectare”, 
disse Paulo. Eles tam-
bém plantam 15 hecta-
res de milho - sendo 10 
em grãos e cinco para si-
lagem - além dos produ-
tos de subsistência, gali-
nhas e hortaliças. Lucas 
possui uma residência 
de alvenaria, construí-
da ao lado da residên-
cia dos pais. É casado 
com Tauana, que é agen-
te comunitária de saúde 
e ajuda nas horas vagas. 

Biodigestor
O jovem também im-

plantou o sistema de 

Biodigestor com objeti-
vo de tratar os resíduos 
dos animais e produzir 
gás de cozinha. A obra, 
para armazenamento do 
esterco, já está conclu-
ída e em funcionamen-

to. “Estamos colocan-
do o esterco que poste-
riormente vai produzir 
o gás. A expectativa é em 
quatro meses começar a 
produção”, finalizou Lu-
cas Dalmolin.

>> Família Dalmolin vai plantar 65 mil pés de fumo Burley

>> Lucas Dalmolin, 27 anos, está investindo no Meio       
Rural. Recentemente implantou o sistema de Biodigestor 
para produzir gás de cozinha

>> Os pais Marli e Paulo e o filho Lucas na propriedade da família em Linha Guabiroba

FOTOS: MAGALI DRACHLER
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Fejão tem novo presidente para o próximo ano
>> SOBRADINHO   Empresário Darlan Kittel, que coordenou as duas últimas edições da 
festa durante a gestão de Ivan Trevisan, foi eleito durante reunião dos membros natos

Mateus Souza 
mateus@gazetadaserra.com.br

Planos Individuais e Familiares;

Para toda a família;

Sem período de carência;

Sem limite de uso e idade;

Mensalidades Acessíveis;

Encaminhamentos para mais 
de 60 especialistas das áreas 
médicas e não-médicas, 
exames e dentistas.

Dr. Jordano Copetti
CRM 018396

Neurologista e Psiquiatra 
Formado pela Universidade Federal 
do Rio Grande do Sul (UFRGS)

Em Arroio do Tigre
Rua 25 de Julho, 184 - Fone: 3747-1068

Em Sobradinho
Rua Marechal Floriano, 107 - Fone: 3742-2419

Centro Serra 
Serviços Assistenciais

Centro Serra  - Serviços Assistenciais

Experiência em distúrbios do sono, doenças degenerativas e demências, 
psicogeriatria, psiquiatria na infância e adolescência e adultos.

Marque sua consulta!
Atende na Protege Centro Serra em Arroio do Tigre e Sobradinho.

Rua Dom Guilherme Müller, 717- Arroio do Tigre
 Fone: 51 3747-1211  

Cerveja 
Polar e 

Skol 1 litro 

R$ 5,39

OFERTAS PARA SEXTA, SÁBADO E DOMINGO.
ESTAREMOS ATENDENDO NESTE DOMINGO (27/08)

Açúcar Cristal 
De Grandis 5kg

R$ 9,95

Arroz Roda Livre 
Tipo 1 5kg 

R$ 9,98

Café Nescafé Lata 
180gr 

R$ 9,98

Papel Higiênico 
Personal C/12 

rolos 

R$ 10,98

Refrigerante 
Coca Cola 2 
litros 

 R$ 4,96

Coxa e Sobre Coxa 
de Frango kg 

 R$ 4,79 kg

Carne Bovina 
Chuleta kg - R$ 

15,98 kgDe Grandis 5kg

Skol 1 litro 

R$ 

O empresário Darlan 
Kittel, 38 anos, foi 

eleito na tarde desta 
quarta-feira, 23, novo 
presidente da Fejão, en-
tidade responsável por 
organizar a Festa Esta-
dual do Feijão, principal 
evento de Sobradinho e 
um dos maiores da re-
gião Centro Serra. A elei-
ção ocorreu na sala de 
reuniões da Prefeitura, 
reunindo os membros 
natos da entidade. Dife-
rente do encontro da se-
mana passada, um maior 
número de representan-
tes esteve presente para 
o debate. 

Responsável por co-
ordenar as duas últimas 
edições da festa, à con-
vite do então presidente 
Ivan Trevisan, Kittel foi o 
único a colocar o nome à 
disposição para concor-
rer ao cargo. Em uma vo-
tação realizada, a maio-
ria dos membros na-
tos presentes concorda-
ram com a indicação. Ele 
terá um mandato de dois 
anos e terá como primei-
ra missão planejar e or-
ganizar a próxima Fejão, 
que deverá acontecer em 
abril de 2018.

A votação, entretanto, 
quase foi ofuscada pelas 
discussões referentes ao 

futuro da festa. Entre os 
membros natos, é prati-
camente unânime a opi-
nião de que a Fejão é lu-
crativa e de que não ne-
cessita de subvenções 
da Prefeitura. “Ela se 
faz e se paga”, salientou 
Roberto Koehler, que já 
presidiu a entidade. Ele 
é defensor da privatiza-
ção da festa. Na última 
reunião, a “crise de iden-
tidade” também já havia 
sido debatida e admitida 
pelo próprio atual presi-
dente.

Também voltou ao 
centro das atenções a 
prestação de contas da 
festa de 2016, que foi 
cobrada pelo Conselho 
Consultivo na reunião 
anterior. O balancete foi 
encaminhado a cada um 
dos membros natos da 
Fejão no início da sema-
na. Já a definição de ju-
rados para a escolha das 
soberanas foi questiona-
da pelo prefeito Maninho 
Trevisan, que pediu que 
seja seguido o exemplo 
dos municípios da re-
gião, que têm escolhido 
prefeitos e primeiras-da-
mas. A conselheira Tatia-
na Lisbôa considerou um 
“retrocesso”, afirman-
do que a feira precisa se 
profissionalizar.

Investimentos para 
a festa

Em entrevista ao pro-

grama Giro Regional na 
manhã desta quinta-
-feira, 24, Kittel agrade-
ceu à confiança dos que 
apoiaram seu nome para 
a presidência da Fejão e 
também mencionou to-
dos que colaboraram na 
organização das duas úl-
timas festas. “A diretoria 
será montada em até 30 
dias. Quero fazer uma 
sede no parque, para 
termos um ponto de re-
ferência”, explicou. Tam-
bém falou sobre projetos 
e iniciativas que quer le-
var para o parque, além 
das parcerias para via-
bilizar a próxima edição.

>> Kittel discursa durante a reunião de quarta-feira: ele agradeceu à confiança de quem apoiou seu nome

MaTEuS Souza
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Caixa aprova financiamento para pavimentação
>> INFRAESTRUTURA URBANA   Ao todo, serão beneficiadas 18 ruas dos bairros 
Floresta, Vera Cruz, Pinhal, Peões e Maieron. Próximo passo é a abertura de licitação

A Prefeitura de Sobra-
dinho recebeu da 

Caixa Econômica Fede-
ral a confirmação de que 
o projeto que prevê a pa-
vimentação de 18 ruas 
no perímetro urbano do 
município foi aprovado. 
Conforme o vice-prefei-
to Armando Mayerhofer, 
a proposta − no valor de 
R$ 1,5 milhão e contra-
partida do município na 
ordem de R$ 331.318,00 
−, integra o Programa 

de Aceleração do Cres-
cimento- PAC 2, do Go-
verno Federal.

Mayerhofer explica 
que o próximo passo 
será a abertura de pro-
cesso licitatório, que de-
verá ser encaminhado 
para análise e poste-
rior contratação da em-
presa encarregada pe-
las obras.

O prefeito Maninho 
Trevisan destaca que 
este projeto contem-

pla os bairros Floresta, 
Vera Cruz, Pinhal, Pe-
ões e Maieron. Segundo 
ele, o calçamento des-
tas ruas integra a polí-
tica de qualificação da 
infraestrutura viária da 
administração munici-
pal, que tem a finalida-
de de proporcionar mais 
segurança e melhores 
condições de trafegabi-
lidade, além de solucio-
nar transtornos, com o 
barro e a poeira.

Na última terça-fei-
ra, 22, foram comemora-
dos dois anos de criação 
do Grupo de Idosos Teia 
da Amizade. Como for-
ma de celebrar a data, foi 
promovida uma festa no 
Cras Nascer do Sol, reu-
nindo os integrantes do 
serviço, com a participa-
ção da secretária de As-
sistência Social, Saiona-
ra Soder, assistente social 
Pâmela Endler e psicólo-
go Rodogério Bonorino, 

além da assistente social 
Dienefer Fagundes −an-
tiga estagiária de Servi-
ço Social que auxiliou na 
construção e desenvolvi-
mento do grupo−, e com a 
participação de idosos de 
outros grupos que, junta-
mente com a orientado-
ra social e facilitadora de 
Esportes, Márcia Dalmo-
lin, demonstraram a Dan-
ça Sênior. 

Durante a festa, os ido-
sos foram presenteados 

com canecas personali-
zadas. O Serviço tem a fi-
nalidade de criar espaços 
de convívio para idosos 
em situação de vulnera-
bilidade social, informá-
-los sobre seus direitos 
socioassistenciais, am-
pliar o processo de for-
talecimento individual, 
grupal e comunitário, as-
sim como também acom-
panhar os idosos, promo-
vendo a integração em 
serviços da rede de pro-

teção social do municí-
pio com vistas à preven-
ção do isolamento social. 

Os encontros do grupo 
ocorrem quinzenalmen-
te, nas terças-feiras, onde 

são atendidos, em média, 
20 integrantes com ida-
des entre 60 a 85 anos.

Teia da Amizade celebra dois anos de atividades

Os alunos da Escola 
Espírito Santo que fa-
zem parte da cooperati-
va escolar estiveram em 
Candelária, onde apre-
sentaram o esboço da lo-
gomarca da Cooperati-
va Escolar Espírito San-
to, bem como os traba-
lhos desenvolvidos. Na 
ocasião, ficou acertado 
que a cerimônia oficial 
de fundação será no dia 
25 de outubro.

Acompanharam o en-
contro: secretário mu-

nicipal de Edu-
cação, Ivan Tre-
visan, superviso-
ra da pasta, Zaíra 
Pohlmann Morei-
ra, coordenadora 
local do progra-
ma A União faz a 
Vida, Rosania de 
Moura e profes-
sora Dula Dors.

A Cooperativa 
Escolar Espírito San-
to traz como objeto de 
aprendizagem o Apro-
veitamento de Alimen-

tos, sendo que já estão 
sendo preparadas al-
gumas receitas com o 
apoio da Emater/RS-
-Ascar.

A Secretaria Municipal de 
Educação de Sobradinho, jun-
tamente com as escolas muni-
cipais de Ensino Fundamen-
tal, promoveram, no dia 16 de 
agosto, a primeira etapa da 
gincana alusiva ao Dia do Es-
tudante, celebrado em 11 de 
agosto. No período da manhã, 
os alunos do 5º ao 9º ano da 
rede municipal participaram, 
no Ginásio Castelão, de ativi-

dades físicas, culturais e re-
creativas. 

Nesta quinta-feira, 24, a gin-
cana teve sequência com a pre-
miação dos primeiros coloca-
dos. A Secretaria de Educação 
destaca que as atividades tem 
o objetivo de promover a inte-
gração da comunidade escolar, 
ao mesmo tempo em que des-
pertam nos alunos o espírito 
comunitário e a solidariedade.

Cooperativa começa a tomar forma

Gincana do Dia do Estudante movimenta a rede municipal

O prefeito Maninho 
Trevisan, acompanhado 
do vice-prefeito Arman-
do Mayerhofer e da co-
ordenadora da Mulher, 
Beloni Turcatto, recebeu 
a visita da vereadora de 
Porto Alegre e também 
tenente Coronel da Re-
serva da Brigada Militar, 
Nádia Gerhard, durante 
agenda na Região Cen-
tro Serra.

Na ocasião, o grupo 
tratou sobre diversos as-
suntos, entre eles, segu-
rança pública e progra-

mas sociais para fortale-
cer o empoderamento fe-
minino. Após a vereado-
ra seguiu para os municí-
pios de Lagoa Bonita do 
Sul e Salto do Jacuí, onde 
ministrou palestra sobre 

os 11 anos da Lei Maria 
da Penha e motivação fe-
minina.  Conhecida como 
“Comandante Nádia”, ela 
é a criadora da Patrulha 
Maria da Penha no Rio 
Grande do Sul.

Vereadora de Porto Alegre visita Sobradinho
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A Chama Crioula já está em Sobradinho
>> FIM DA SAGA   Tradicionalistas percorreram a cavalo mais de 150 quilômetros de 
Soledade até o ponto de chegada. Trajeto foi concluído na manhã do últi mo sábado

Rua General Osório, 213
Em frente a Prefeitura de Sobradinho

Fones 51 3742 1415                        
   51 99894 7194

LIMPEZA | CLAREAMENTO DENTAL | RESTAURAÇÃO DENTÁRIA 
 EXTRAÇÕES DENTÁRIAS | APARELHO ORTODÔNTICO 

APLICAÇÃO DE TOXINA BOTULÍNICA E ÁCIDO HIALURÔNICO 
LIPO ENZIMÁTICA DA PAPADA | PRÓTESES DENTÁRIAS 

ACEITAMOS

Depois de seis dias 
de cavalgada, ten-

do Soledade como pon-
to de partida, os cava-
larianos da 14ª Região 
Tradicionalista – da qual 
o Centro Serra faz par-
te - chegaram a Sobra-
dinho na manhã do úl-
timo sábado, 19, carre-
gando a Chama Crioula. 
A busca pela centelha a 
tradicionalmente mar-
ca o início das comemo-
rações da Semana Far-
roupilha no Rio Gran-
de do Sul. 

Neste ano, o acendi-
mento da Chama Criou-
la ocorreu no municí-
pio de Mostardas. Ela 
ficará guardada na Loja 
Maçônica Aor e Harmo-
nia do Oriente, localiza-
da no Bairro Vera Cruz. 

Na chegada ao local, de-
zenas de pessoas esti-
veram presentes, onde 
ocorreu uma solenida-
de. O coordenador da ca-

valgada, Marco Andres, 
fez a entrega da cente-
lha ao venerável Henri-
que Yoshiharu Sera.

No total, mais de 40 

tradicionalistas percor-
reram mais de 150 qui-
lômetros entre Soleda-

de e Sobradinho, pas-
sando por municípios 
como Espumoso, Cam-
pos Borges, Tunas e Se-
gredo. O grupo decidiu 

doar o rancho exceden-
te para a Associação dos 
Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (Apae) de Ar-
roio do Tigre.

>> Momento em que Marco Andres entrega a Chama 
Crioula a Henrique Yoshiharu Sera

>> Cavalgada passou pelo Centro de Sobradinho na manhã de sábado

>> Grupo de tradicionalistas partiu de Soledade no dia 14, chegando em Sobradinho cinco dias depois

FOTOS: RAPHAEL CAPELARI

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE SOBRADINHO

Compre no Comércio de 
Sobradinho, peça Nota 

Fiscal e concorra além de 
prêmios estaduais, a dois 
prêmios municipais de:

R$ 500,00
CADASTRE-SE
Passe na Prefeitura ou Acesse o site: 

https://nfg.sefaz.rs.gov.br/ 
Exija sempre CPF na nota e concorra.

SORTEIOS

Sorteios realizados pela Secretaria Estadual da Fazenda do R.S., 
responsável pelo envio da relação dos bilhetes premiados ao 

município. Os contemplados terão 30 dias para retirar a premiação 
junto a Secretaria Municipal de Finanças de Sobradinho.
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Reforma no ESF 1 e 2 
altera horário de 

funcionamento
>> SAÚDE   Posto está sendo reformado 
nas áreas interna e externa

Teve início na última 
segunda-feira, 21, a re-
forma no ESF 1 e 2 de Iba-
rama. Os trabalhos estão 
sendo realizados nas áre-
as interna e externa do 

prédio, que já apresenta-
va alguns problemas. O 
valor da obra é de R$ 32 
mil, referentes à Consulta 
Popular de 2015-2016. O 
horário de atendimento, 

devido à reforma, é das 8 
às 14 horas, diariamente. 

Conforme o prefeito 
André Carlos Da Cas essa 
reforma é uma antiga ne-
cessidade que está sen-

do atendida no intuito de 
melhorar a qualidade do 
atendimento aos pacien-

tes que procuram o Posto 
de Saúde. “Também esta-
mos com um projeto para 

ampliar o local. A saúde é 
uma das nossas priorida-
des”, complementa.

>> ESF 1 e 2 está recebendo reforma nas áreas interna e externa

Os pais da Escola Municipal Luiz Au-
gusto Colombelli receberam uma gran-
de homenagem no dia 12 de agosto. O 
vice-prefeito Silvano De Gaspari se fez 
presente representando a Administra-

ção. Na oportunidade, os pais receberam 
mimos da escola e foram agraciados com 
show do grupo de Patinação Ibarama, o 
qual conta com 30 patinadores, coorde-
nados pela professora Carla Rita Fran-

ceschett,  além de apresentações de dan-
ça da oficina do Arise coordenada pela 
professora Andrielli Bernardi. 

Após país e filhos participaram de gin-
cana de integração, a qual rendeu mui-

ta diversão e momentos de alegria para 
todos naquela manhã chuvosa. A equi-
pe diretiva avalia o evento como mais 
um sucesso e agradece de coração a pre-
sença de todos.

Escola Luiz Augusto Colombelli encanta os pais do educandário

>> Grupo Arte Rodas encantou os presentes >> Alunos realizam apresentações>> Evento contou com a presença de muitos pais

Iniciou na última se-
mana e se estende até 
esta segunda-feira, 28, 
a Campanha de Vacina-
ção de Adolescentes em 
Ibarama. Conforme a en-
fermeira Frantiesca Bi-
sognin, foi realizado um 
censo junto aos agentes 
de saúde na intenção de 
alertar a todos os pais so-
bre a importância da va-
cinação. Os responsáveis 
foram avisados individu-
almente tendo uma boa 
aceitação entre os usuá-

rios. A equipe de vacina-
ção destaca que o traba-

lho terá continuidade ao 
longo do ano. 

Semana de Vacinação do Adolescente

>> Equipe responsável pela vacinação no ESF 1 e 2

A Secretaria de Agri-
cultura de Ibarama ini-
ciou, na segunda-feira, 
21, a entrega das semen-
tes do Programa Troca-
Troca, safra 2017/2018. 
Conforme o secretário 
Norlei Mariani Júnior,  as 
sementes não serão en-
tregues para terceiros, 
somente para o titular 
do cadastro.  

Para retirar as semen-
tes, os inscritos devem ir 
à secretaria munidos de 
CPF e Bloco de produtor.  

Quem estiver em atraso 
com o pagamento das se-
mentes da safra passada, 
ou com qualquer outra 

pendência na Tesouraria 
do município, será impe-
dido de retirar as semen-
tes de milho.

Inicia a entrega de sementes de milho

A Emei Pingo de Gente, de Ibarama, 
realizou uma comemoração em home-
nagem aos pais na última sexta-feira, 
18. Na oportunidade houve palestra 

com a coaching Adriana Rathke com 
o tema “Que pai sou eu”, após foi ser-
vido um jantar com sorteio de diver-
sos prêmios.  

Emei Pingo de Gente realiza homenagem

>> Secretário Júnior destaca a importância do programa

>> Evento contou com a presença de muitos pais
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Encontro de dança movimenta o município
>> TRADICIONALISMO   Evento ocorreu no último sábado, reunindo representantes de 
toda a região Centro Serra. Criatividade e empenho dos participantes foram os destaques

O Grupo de Danças Estrelas da Tra-
dição esteve em festa no último sá-

bado, 19, ao receber os grupos Pousada 
das Carretas, Herança da Amizade, Ra-
ízes da Querência, Guardiões do Pago, 
Segredo da Tradição e Raízes do Pam-

pa, no 6º Encontro Regional de Grupos 
de Dança. 

Foi um grande encontro, onde a cria-
tividade e o empenho foram os desta-
ques nas apresentações das danças gaú-
chas e também um momento de gran-

de confraternização, durante o jantar, 
que ficou a cargo dos pais dos alunos. 

De acordo com a prefeita Cecilia 
Montagner Ceolin e a secretária da As-
sistência Social, Cultura e Turismo, Sa-
brina Somavilla, a valorização da tradi-

ção, através da dança, só acontece quan-
do há incentivo de todos, do poder pú-
blico, das famílias e das entidades, e é 
de extrema importância para o desen-
volvimento social dos nossos jovens da 
região Centro Serra.

Uma grande programação 
integrou o Recreart, realizado 
pelo município de Estrela Ve-
lha, através da Secretaria de 
Educação e da Secretaria da As-
sistência Social, Cultura e Tu-
rismo com apoio do Sesc Cruz 
Alta, entre os dias 17 e 20 de 
agosto. 

A abertura ocorreu no pal-
co da unidade móvel do Sesc. 
A programação incluiu ativi-
dades como o Teatro pelo Gru-
po Cultura nas Estradas, sessão 
de cinema, o 6º Encontro de Re-
gional de Grupos de Dança, pas-
seio com os trilheiros, ativida-
des com os motociclistas, Cor-
rida Rústica Municipal, Show 
de Talentos e apresentação da 
Banda Municipal e do Coral In-
fanto-juvenil “Doce Encanto”.

Atividades variadas marcam o Recreart

A equipe da Secretaria Mu-
nicipal da Saúde de Estrela Ve-
lha esteve reunida no último dia 
17 com os profissionais do Cen-
tro Referência Saúde do Traba-
lhador (Cerest-Vales) de Santa 
Cruz do Sul, para capacitação e 
treinamento da equipe. A secre-
tária Julhane Ceolin relata que 
foram abordados os temas refe-
rentes às notificações dos agra-
vos relacionados ao trabalho 
e também discutidas ações de 
educação e prevenção a serem 
realizadas nas comunidades.

Na manhã da última sexta-feira, 18, reuniram-se na sala de reuniões da Câ-
mara de Vereadores de Estrela Velha, a rede intersetorial municipal (Secreta-
ria da Saúde, Educação, Cras, Conselho Tutelar e Escolas Estaduais de Educa-
ção), juntamente com os profissionais da 8ª Coordenadoria Regional da Saúde 
e da 24ª Coordenadoria Regional de Educação de Cachoeira do Sul, para capa-
citação sobre a Vigilância da Violência.

Equipe da Saúde realiza 
capacitação e treinamento

Capacitação sobre a Vigilância Sanitária
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Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

Juíza julga improcedente ação 
eleitoral contra prefeito e vice
>> SOBRADINHO   Justiça Eleitoral entendeu que 
provas apresentadas pela acusação são insuficientes para 
caracterizar abuso de poder econômico e político

Betty Lazzari Escritora e palestrante
Fone 980 301 384

O poder do 
Coaching

A história mais linda!
Conta um membro da família que lá pela década de 50, 

na minúscula cidade de Sobradinho, havia uma oficina me-
cânica cujo proprietário era um homem jovem que tinha 
no sangue um forte espírito empreendedor. Ele tinha um 
sonho, um grande sonho! Ele queria trazer para a cidade 
de Sobradinho a concessionária Ford, ideia esta que fazia 
parte do seu ser, dia e noite.

Certo dia disse para sua esposa, dona Luiza, que iria a 
São Paulo em busca do seu sonho. Trazer a Agência Ford 
para sua tão querida cidade. Sua esposa se encheu de 
medo... -São Paulo? Meu Deus! É tão longe, tão perigosa! 
Antes de sair, ele  disse a ela: -Eu só volto quando eu ob-
tiver os direitos da concessão. E então partiu.

Chegando em São Paulo, sem muito rodeio, nosso con-
terrâneo foi direto  à direção geral da Ford no Brasil, onde 
foi recebido pela secretária e conduzido até a sala  da 
maior autoridade da empresa. Com toda calma e humil-
dade explicou de onde vinha e confessou seu grandioso 
sonho que seria ampliar sua oficina de concertos de car-
ros com a concessão dos automóveis. O presidente per-
guntou onde mesmo ficava a pequena cidade? A quan-
tos quilômetros da capital? Ele continuou seu interroga-
tório:  Há luz elétrica 24 horas? Há telefones? Asfalto até 
lá, tem com certeza? Todas as respostas foram respondi-
das de forma negativa. Não! Sua cidade não tinha telefo-
nes, nem eletricidade por 24 horas consecutivas e muito 
menos asfalto até a capital. 

A autoridade Ford entendeu o pedido e olhou para 
nosso amigo com sentimento de pena. Quanta ingenui-
dade! Quantas cidades bem maiores não tinha uma pes-
soa que sonhasse tão grande? Sem muitas delongas o di-
retor da empresa explicou que estava completamente 
fora de questão. 

O sonhador não se intimidou e pediu para a secretária 
se podia ficar ali com ela, já que não tinha nenhum lugar 
para onde ir, mas que continuaria no aguardo até que o 
diretor mudasse de ideia. A secretária com toda educação 
aconselhou-o que retornasse para sua cidade, que seu pe-
dido jamais seria atendido. 

Seu jeito humilde, ético e educado conquistou a sim-
patia da secretária que permitiu que ali ficasse. Quem co-
nheceu Herbert Wilke, consegue imaginar a sutileza e a 
delicadeza deste pedido. (Para mim, ele era um Lord) Fez 
companhia para a secretária pelo resto do dia. No dia se-
guinte, quando a secretária abriu a empresa, ele foi o pri-
meiro a chegar e sentou-se na mesma cadeira do dia an-
terior à espera de uma nova chance. Ela cordialmente lhe 
disse que não seria atendido, uma vez que o diretor já co-
nhecia seu propósito e havia dito que não teria chance. 
Mais uma vez ele pediu permissão para ficar ali... e assim 
passou mais um dia.

No terceiro dia... eis quem aparece? Herbert Wilke. 
-Posso ficar aqui hoje? –Sim, pode.

No quarto dia... -Posso ficar aqui, mais hoje? -Sim, pode.
No quinto dia... A mesma coisa e assim foi...
Eu te pergunto: Quantos dias você ficaria naquela mes-

ma cadeira esperando que seu sonho viesse a acontecer? 
Vejam que não é um sonho qualquer. É um grande sonho. 
Ele estava apostando todas suas fichas neste sonho e lem-
bre bem, caro leitor, o que ele disse para sua querida espo-
sa: - Eu só volto o dia que eu conseguir o que quero. Wow!

Quantos dias você imagina que ele ficou na cadeira sen-
tado ao lado da secretária lendo o jornal? Pasmem meus 
amigos! QUARENTA DIAS de espera e angústia. No quadra-
gésimo dia, quando o diretor entrou pela sala que condu-
zia a seu escritório, ele viu pela quadragésima vez o mes-
mo homem sentado na mesma cadeira a espera de um SIM. 

-O senhor continua aqui?  Meus Deus! Até quando?
-Humildemente ele disse: Eu falei para minha esposa 

que só retornaria quando eu tivesse em mãos a conces-
são desta empresa na minha cidade.

Sonho realizado! O presidente da empresa decidiu 
apostar nesse homem.  Herbert Wilke foi bem-sucedido em 
Sobradinho e se tornou amigo confidente do diretor geral 
da Ford. Todas reuniões de maior vulto, ele era convidado 
a se fazer presente, com todas despesas pagas e sua his-
tória era contada no início de cada reunião como o maior 
exemplo que PERSISTÊNCIA que ele já vira, e eu também.

Quando professora, sempre que tinha oportunidade, 
contava esta história para meus alunos e hoje ela não fica 
de fora quando minhas palestras focam este assunto. Sin-
to-me lisonjeada por tê-lo conhecido. (Para quem acom-
panha nossa coluna... eu diria que HERBERT WILKE faz 
parte dos 2% da humanidade)! 

As provas coletadas 
por Miguel Vieira e 

Alencar Furlan foram 
consideradas insuficien-
tes pela Justiça Elei-
toral para pedir a ine-
legibilidade de Mani-
nho Trevisan e Arman-
do Mayerhofer. A ação 
de investigação judicial 
eleitoral (AIJE) movida 
contra prefeito e vice 
de Sobradinho foi julga-
da improcedente pela 
juíza Vanessa Lilian da 
Luz, da 53ª Zona Eleito-
ral. A sentença foi publi-
cada na tarde de segun-
da-feira, 21. Advogados 
da acusação confirma-
ram que irão recorrer 
da decisão.

Protocolada no final 
de outubro do ano pas-
sado, menos de um mês 
após as eleições munici-
pais, a ação consistia em 
cinco fatos denuncian-
tes. Através deles, a acu-
sação alega que houve 
abuso de poder econô-
mico e político por parte 
de prefeito e vice duran-
te o ano eleitoral. Des-
de então, foram ouvidas 
testemunhas convoca-
das pela Justiça, tanto de 

acusação quanto de de-
fesa, em audiências rea-
lizadas no Fórum.

Esta, porém, não é o 
único processo em an-
damento contra Mani-
nho e Mayerhofer. Há 
também a representa-
ção eleitoral, também 
movida por Miguel e 
Alencar. Neste caso, a 
investigação é se hou-
ve compra de votos e 
condutas vedadas no 
período eleitoral. To-
das as testemunhas já 
foram ouvidas pela Jus-
tiça Eleitoral e a sen-
tença final deve sair 
em breve. Diferente do 
anterior, este processo 
tramita em segredo de 
justiça.

Em relação a este se-
gundo processo, a Polí-
cia Federal abriu inqué-
rito para investigar, no 
âmbito criminal, a com-
pra de votos, atenden-
do determinação do juiz 
substituto da Comarca 
de Sobradinho, Gusta-
vo Susin. A investigação 
também corre de ma-
neira sigilosa.

Acusação acredita 
na reversão do 
resultado
Foi com surpresa que 

os advogados de Mi-

guel e Alencar recebe-
ram a notificação de que 
a ação foi julgada impro-
cedente. Mas para Ga-
briela Barbosa, há chan-
ces da situação mudar. 
Ela acredita que é pos-
sível reverter o resul-
tado em segunda ins-
tância – no Tribunal Re-
gional Eleitoral (TRE-
-RS). “Ficamos surpre-
sos sim, pois são provas 
contundentes. A popu-
lação sabe o que acon-
teceu nessa eleição, foi 
público e notório. Ficou 
a sensação de impunida-
de”, avaliou.

Para Gabriela, o fato 
da magistrada que jul-
gou a ação não ser a 
mesma que conduziu 
o julgamento no iní-
cio pode ter prejudica-
do o processo, assim 
como a troca de promo-
toras. O Ministério Pú-
blico Eleitoral também 
entendeu que as provas 
eram insuficientes. “Nós 
não concordamos com 
a decisão, pois há docu-
mentos dos próprios re-
presentados (prefeito e 
vice) que comprovam 
irregularidades”. Além 
dela, também represen-
tam a acusação os advo-
gados Gezreel Sachett e 
Gezica Sachett.

“A vitória é da demo-
cracia”, diz defesa

Para a advogada de 
defesa de Maninho e 
Mayerhofer, Ângela Wiet-
zke, a sentença final da 
juíza Vanessa indica que 
a justiça foi feita. “Os re-
presentados comprova-
ram que não praticaram 
nenhuma das condutas 
que lhe foram atribuídas. 
Isso foi reconhecido na 
sentença da juíza e tam-
bém pelo Ministério Pú-
blico Eleitoral”, ressalta, 
defendendo que não hou-
veram indícios de que o 
serviço público foi utili-
zado com fins eleitorais.

Ângela também exal-
tou a atuação da defe-
sa e espera resultado se-
melhante no outro julga-
mento. “Todo trabalho é 
feito com seriedade, pau-
tados na boa fé. Não digo 
que houve má fé por par-
te dos representantes. 
Mas todos os fatos prati-
cados no exercício da ad-
ministração pública se-
guiram as normas”, res-
salta, concluindo que a 
vitória é “da democracia, 
das pessoas que confia-
ram no Luiz Affonso e no 
Armando, sabendo que 
não utilizaram de meio 
ilícito para serem vence-
dores nas urnas”.

>> Audiências para ouvir testemunhas foram realizadas no Fórum de Sobradinho
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>> No parlamentarismo 
há distinção entre o 
Chefe de Estado e o 
Chefe de Governo.”
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As manchetes 
em 09/10/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Cada vez mais, 
principalmente no sistema capitalista, a mulher tem buscado 
trabalhar fora de casa para auxiliar no sustento da família. 
Com isto, a criação dos filhos é transferida para uma terceira 
pessoa, quase sempre uma empregada doméstica ou então a 
‘‘tia’’ de uma creche ou escola maternal, que então assume 
o papel de um lar alternativo. Muito tem sido discutida 
esta questão nos últimos tempos, especialmente no que faz 
referência ao que é melhor para a criança, se o convívio com a 
mãe ou uma pessoa preparada para este fim. 

Espaço do leitor
JOÃO RIÉL MANUEL NUNES

MESTRANDO E DOUTORANDO EM DIREITO-PORTUGAL 
MEMBRO DA ACADEMIA CENTRO SERRA DE LETRAS

>> Apresentação do “Potreiro 
de Guachos” no ano de 1986.

O ENGANO DOS IPÊS

Letras
& Leis
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Letras & Leis
Espaço
do leitor

As manchetes 
em 13/03/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Chegou ao seu final esta 
semana uma verdadeira novela de vários capítulos, envolvendo 
a transferência do prefeito Lademiro Dors para a presidência da 
Corsan, em Porto Alegre. Após o convite inicial formulado pelo 
governador Pedro Simon, o chefe do Executivo de Sobradinho 
inicialmente aceitou o convite e já começou a delimitar os planos 
que levaria a efeito dentro daquela estatal. Logo em seguida, 
porém, devido à pressão de alguns grupos que não queriam o 
nome de Lademiro Dors na direção da Companhia Riograndense 
de Saneamento, o prefeito reconsiderou a sua decisão inicial...

>> RST-481 no ano de 1985

Há um ditado popular que diz “quem casa quer casa”. 
No entanto, adquirir um imóvel para morar não é nada 
fácil. Dados indicam que o déficit de moradias no Brasil 
supera 6 milhões de unidades, lembrando que o direito à 
moradia é um dos direitos sociais garantidos no art. 6º, 
da Constituição Federal. Na década de 1930, o Gover-
no do Presidente Getúlio Vargas introduziu na sociedade 
brasileira um conceito de que para morar é necessário ser 
dono do imóvel. Nesse sentido, o sonho da casa própria 
fez com que se vinculasse o direito à moradia ao direito 
de ser proprietário. Nesse sentido, 
na medida em que seu cultua esta 
filosofia da propriedade, acaba-se 
alijando algumas pessoas da condi-
ção de ser proprietário.

A moradia digna se tornou um 
direito fundamental quando foi reconhecida em 1948 
pela Declaração Universal dos Direitos Humanos. Mas, 
afinal, de quem é a responsabilidade no caso em que a 
rua se torna casa? Uma moradia digna implica não so-
mente um teto, mas rede de água, saneamento básico, 
gás, energia elétrica, serviço de transporte público, co-
leta de lixo e limpeza urbana também são necessários. 
Ou seja, não se pode apenas tentar resolver o problema 
quantitativo, mas qualitativo. Um estudo da Fundação 
Getúlio Vargas (FGV) mostrou que para zerar o núme-
ro do déficit habitacional são necessários investimentos 
de cerca de R$ 75 bilhões de reais por ano em habitação 
popular. Importa ressaltar que a União, os Estados e os 
Municípios não têm a obrigação de vincular receitas or-
çamentárias mínimas às políticas habitacionais. Isso vai 
depender do perfil de cada Administração.

Lembro-me bem, que no período em que estive à fren-
te da Secretaria Municipal de Administração de Sobradi-
nho (2013/2015), atendendo uma determinação do en-

tão Prefeito Luiz Affonso Trevisan (PMDB), coordena-
mos uma verdadeira força tarefa para implementar um 
novo projeto de habitação popular no Município. À épo-
ca, o Ministério das Cidades disponibilizava recursos 
apenas para projetos elaborados por entidades e Sobra-
dinho buscou uma parceria com uma cooperativa habi-
tacional. Ao Município coube fazer a doação da área e 
os beneficiados teriam de pagar parcelas mensais de até 
5% de sua renda. Além disso, coordenamos as inscrições 
dos interessados, uma vez que o cadastro da Prefeitura 

Municipal estava defasado, pois 
o último foi realizado em 1996 e 
reestruturamos o Conselho Mu-
nicipal de Habitação que esta-
va desativado, além dos primei-
ros documentos enviados à Cai-

xa Econômica Federal (CEF). Ou seja, a Administração 
2013/2016 deus passos importantes para uma política 
habitacional no Município. Ao que tudo indica, estas 
ações culminaram com o Loteamento Linha Apolinário 
I. Aliás, os dois primeiros anos da referida Administra-
ção foram muito produtivos e contaram com a partici-
pação de muitos servidores.

Infelizmente, o País tem hoje cerca de 15 mil favelas e 
novas formas de moradia precária surgem em razão da 
crise econômica. Estas situações demonstram a falta de 
recursos e de interesse do poder público em investir na 
demanda habitacional. Por fim, todas as pessoas têm o 
direito de morar sem o medo de sofrer remoção, ameaças 
indevidas ou inesperadas. Ou seja, a habitação satisfató-
ria consiste em pressuposto para a dignidade da pessoa 
humana, um dos fundamentos da República Federativa 
do Brasil esculpido no artigo 1º, inciso III, da Constitui-
ção Federal. Ora, se até o tatu tem casa, por que parte 
da população não pode ter?

Rogerio Barbieri Carniel
rogerio_bcarniel@hotmail.com

O direito à moradia

OTHON ALMEIDA
EMPRESÁRIO

>> Mas, afinal, de quem é a 
responsabilidade no caso em 

que a rua se torna casa? 

Desemprego 
alto: é hora de 

mudar
 O IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti-

ca) confirma neste final de janeiro que o desemprego foi 
um dos mais sérios problemas vividos no país em 2016. 
De acordo com dados da Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua, realizada em 3.500 municí-
pios, o número de desempregados atingiu 11,8 milhões, 
um crescimento de 37,2% em relação aos 8,6 milhões 
de pessoas sem trabalho no ano anterior.

Esse é o maior patamar de desemprego da série histó-
rica da pesquisa, cuja atual metodologia começou a ser 
utilizada em 2012. Dessa forma, o desemprego médio 
anual entre os brasileiros atinge a casa dos dois dígitos 
pela primeira vez, com 11,5% da população economi-
camente ativa à procura de trabalho.

O desemprego em patamar elevado e a renda em que-
da, como registrado, são elementos negativos para o se-
tor produtivo nacional, já que os impactos constritivos 
sobre o consumo e a atividade econômica são conside-
ráveis. Eles afetam em cadeia a indústria, o varejo e os 
serviços, além de impactar significativamente as instân-
cias governamentais.

No entanto, os dados do IBGE mostram que, apesar 
de o primeiro semestre do ano passado ter sido ruim, o 
segundo apresentou uma melhora. Em setores como co-
mércio, alojamento e transportes houve saldo positivo 
de contratações, por exemplo.

Assim, apesar do resultado negativo no conjunto, para 
os mais otimistas – grupo ao qual faço questão de me 
incluir, sempre –, um dado tão duro como o divulgado 
pelo IBGE indica que este é o momento ideal para ocor-
rer uma reversão imediata de tendência, já que a econo-
mia deprimida precisa de poucos, mas incisivos movi-
mentos de estímulo para mudar de trajetória.

Mas não podemos nos iludir: o emprego é um dos úl-
timos a reagir quando ocorre a retomada da atividade 
econômica. Antes disso, outros elementos impulsiona-
dores da economia precisam estar fortalecidos.

No início do quarto trimestre do ano passado, a De-
loitte realizou a pesquisa Agenda 2017, que apontava 
expectativas de retomada gradual do crescimento. Des-
de aquele momento, alguns indicadores e fatos ocorri-
dos podem ter refreado o ímpeto dos gestores, que de-
sejavam a reversão do cenário negativo. Mas, o cami-
nho da retomada nos parece ser aquele mais factível, já 
que o inverso equivaleria a condenar nossa economia a 
um terrível quadro de depressão.

No estudo, a maioria dos gestores esperava que o ní-
vel de emprego de suas organizações fosse mantido (para 
58% dos participantes), ou mesmo ampliado (26%). 
Apenas 16% estimavam reduzir seus quadros funcio-
nais em 2017. Se boa parte dessas projeções se tornar 
realidade, as expectativas tendem a se manter positivas.

Das empresas que pretendem manter ou contratar 
funcionários, 43% admitem intenção de procurar pro-
fissionais mais qualificados. Desse modo, e pensando na 
perenidade das empresas brasileiras, o levantamento do 
IBGE pode até representar estímulos à retomada. Afinal, 
a oferta de mão de obra está alta, e é possível absorver 
profissionais qualificados, que podem contribuir com a 
melhoria das estruturas corporativas.

Profissionais qualificados tendem a ajudar na adoção 
de inovações e na renovação de expectativas e possibili-
dades empresariais. Tudo isso deve ser aliado ao uso e à 
aplicação de novas tecnologias para a gestão e produti-
vidade, que estão mais acessíveis e que têm potencial de 
transformar as organizações.

O mês de agosto que legalmente era conhecido como 
muito frio e cinza, laureado com grandes geadas e até 
mesmo neve, vem sendo deturpado pelo calor fora de 
época, sinais de novos tempos, uma consequência das 
desmedidas e impudentes atitudes dos humanos que 
habitam a terra. Mas algo que chama atenção, quan-
do lançamos um atento olhar sobre as matas que com-
põem o cenário ondulado da nossa região e Estado, 
são as várias flores dos enormes ipês, que ludibriados 
pelo clima, sobressaem e antecipam sua floração, pou-
cos sabem que o ipê também é conhecido por tabebuia, 
pau-d’arco, peúva, entre outros contidos no glossário.

O ipê que legou no passado ao Brasil, quando ainda 
em formação, valiosas e requintadas mobílias, por ser 
uma madeira muito resistente, hoje ornamenta praças e 
alamedas de cidades, desde as mais pacatas até as maio-
res selvas urbanas, sua casca tem poder medicinal, in-
clusive para gripe e tosse, eis que com tantos desequi-
líbrios climáticos, a saúde de muitos indivíduos pade-
ce, até a flor do mesmo pode ser usada na alimentação 
humana, porém é algo pouco notório aos cidadãos, da 
nossa “Pátria amada Brasil”.

Entre tantos devaneios presenciados nos últimos tem-
pos, se forem aqui citados faltaria até espaço (desem-
prego, violência, corrupção, mazelas políticas, etc..) fa-
tos que deixam os brasileiros maculados e atônitos, po-
demos assimilar que não só os ipês são enganados pe-
los nocivos efeitos climáticos, a metáfora pode ser usa-
da, por nós mesmos, que a todo dia somos enganados 
e manipulados não só pelo clima, quem dera fosse, nos-
so engano advém dos líderes e governantes superiores, 
de todos os Três Poderes da sociedade em que estamos 
(IN)felizmente inseridos, quando ligamos a televisão ou 

ouvimos o noticiário, somos metralhados por tanta ne-
gatividade, num liame lúgubre, onde dificilmente con-
seguimos ficar imunes a tanto pavor.  

Um Brasil onde há tudo e ao mesmo tempo fal-
ta tudo, aqui diferente de muitos países, tudo que se 
planta produz, existe tanta inversão de valores, tan-
to poder concentrado em mãos de poucos, uma cas-
ta privilegiada, que acaba sempre por usurpar direi-
tos dos menos favorecidos e descamisados, ao pas-
so que grandes fortunas são aumentadas por criatu-
ras que não se preocupam com a vida da grande mas-
sa brasileira de vulneráveis, não só na seara de direi-
tos fundamentais, carece uma orientação valorativa, 
cultural, voltada a educação, até o lado espiritual das 
pessoas está perecendo, para poder assim ser tecida e 
permeada uma voraz mudança, na conjuntura parca 
em que o país se encontra.

Claro, não devemos generalizar, dentro desse tabu-
leiro hediondo e sombrio, há sempre uma minoria de 
noticias boas e alegres, de pessoas que motivadas por 
dias melhores, semeiam e edificam ideias construtivas 
em todos os hemisférios desse mundo de Deus e ainda 
bem que elas existem, caso contrário, nossos dias se-
riam ainda mais incertos e enigmáticos.

Enquanto isso, sigamos como os ipês de agosto, 
que mesmo enganados pelos efeitos globais do mundo 
contemporâneo, florescem prematuramente, espalham 
energias positivas aos olhos de quem ainda os vê, mur-
cham e rapidamente se vão, acabando o suntuoso ci-
clo. Que o nosso otimismo por dias melhores, não seja 
efêmero como a floração dos ipês, que emolduram por 
curto tempo, o cenário de nossos dias. O Brasil preci-
sa de mudanças.

P.S: A lei 6.507 oficializou a flor do ipê como a flor 
nacional do Brasil.

O Parlamentarismo
Sempre que a reforma política está na pauta do 

Congresso Nacional, o tema sobre qual seria o me-
lhor e mais estável sistema de governo (parlamenta-
rismo ou presidencialismo) é debatido no meio po-
lítico. Nesse sentido, o partido político o qual sou 
filiado (PSDB) é aquele que tem no seu documen-
to de fundação a adoção do parlamentarismo como 
sistema de governo. Logo, neste contexto, o filiado 
aquele partido político deve simpatizar com o siste-
ma parlamentar. Por uma questão de equilíbrio nas 
ideias e de responsabilidade com o leitor, adianto 
que o objetivo destas linhas não é o de publicida-
de partidária, mas sim o de fomentar o debate. As-
sim, adianto que no próximo artigo escreverei so-
bre o presidencialismo.

No parlamentarismo há distinção entre o Chefe 
de Estado e o Chefe de Governo. Aquele não detém 
poderes políticos consideráveis, exercendo um papel 
simbólico de representação do Estado e de sua con-
tinuidade, podendo ser o Presidente ou o Monarca 
dependendo da forma de governo (república ou mo-
narquia). Por sua vez, o Chefe de Governo trabalha 
efetivamente junto com o Parlamento, sendo nome-
ado por este e geralmente com o título de Primeiro-
-Ministro, e até mesmo Chanceler ou Presidente do 

Governo.
Os membros do 

Par lamento são 
eleitos pelo voto 
popu l a r,  s endo 
que após as elei-
ções legislativas, 
escolhe-se o Che-

fe de Governo (Premier), podendo ser por convi-
te do Chefe de Estado ao representante da maioria 
no Parlamento ou por votação no Poder Legislati-
vo. Uma vez escolhido o Primeiro-Ministro, ele deve 
controlar a maioria dos assentos e evitar a forma-
ção de uma maioria absoluta contra o Governo no 
Parlamento, ou arriscará um voto de censura, que 
tem o condão de provocar a demissão do Gabine-
te. O Governo também pode ser demitido caso não 
consiga aprovar, no Legislativo, uma moção de con-
fiança, sendo que em alguns países, certos projetos 
de lei, como o orçamento, são sempre considerados 
moções de confiança. Gize-se que o Chefe de Esta-
do (Presidente da República) também é eleito pelo 
voto direto e secreto da população eleitora. Caso o 
Gabinete seja demitido, o Parlamento deverá esco-
lher um novo Governo, com base na maioria parti-
dária ou por meio de uma coligação. Normalmente, 
quando o Legislativo é incapaz de decidir-se acer-
ca do novo Governo ou caso haja uma sucessão de 
Gabinetes instáveis em determinado período de tem-
po em razão da corrupção, por exemplo, o Parla-
mento é dissolvido e novas eleições são convocadas.

Assim como outro sistema, o parlamentarismo 
apresenta vantagens e desvantagens que precisam 
ser bem compreendidas. No tocante às vantagens, 
apontam-se a menor facilidade de corrupção, em ra-
zão da diluição do poder; a relativa facilidade e ra-
pidez na aprovação de leis e a maior comunicação 
entre o Poder Executivo e o Poder Legislativo. Por 
outro lado, apresenta as seguintes desvantagens: o 
Chefe do Poder Executivo não é eleito diretamen-
te pelo povo e à minoria resta apenas um papel fis-
calizador.

Por fim, obviamente, cabe salientar que o assunto 
não se esgota nestas breves linhas e que não é à toa 
que Alemanha, Áustria, Dinamarca, Inglaterra, Itália 
e Japão adotam o sistema parlamentarista de governo.
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>> SOBRADINHO  Mulher e dois indivíduos foram detidos na localidade de Linha Tupi e 
também no Bairro Pinhal, na noite da última segunda-feira

Brigada Militar prende três pessoas 
por posse e tráfico de drogas

CRIME

Três pessoas foram 
presas pela Briga-

da Militar de Sobradi-
nho por tráfico e posse 
de drogas na noite desta 
segunda-feira, 21, na lo-
calidade de Linha Tupi, 
no interior do municí-
pio, e no Bairro Pinhal. 
A ação, que mobilizou 
vários policiais milita-
res, ocorreu por volta 
das 19h25, e resultou na 
apreensão de uma gran-
de quantidade de entor-
pecentes.

Conforme informa-
ções da BM, a guarni-

ção inicialmente abor-
dou um Gol na entrada 
para Linha Apolinário, 
sendo que foram encon-
trados quatro pedras de 
crack com uma mulher 
de 30 anos. Ela revelou 
que a droga foi adquiri-
da com um homem de 
34 anos, que foi abor-
dado nas proximidades, 
em um Santana.

O indivíduo, ao perce-
ber a aproximação dos 
policiais, fugiu para um 
matagal. Ele tentou rea-
gir, mas acabou detido 
em flagrante. Em segui-

da, os policiais foram até 
sua casa, no Bairro Pi-
nhal, onde prenderam 
uma terceira pessoa, um 
homem de 46 anos, tam-

bém em flagrante.
O trio foi encaminha-

do para a Delegacia de 
Polícia para registro da 
ocorrência. Os dois ho-

mens, presos por tráfi-
co de drogas, foram en-
caminhados ao Presí-
dio Estadual de Sobra-
dinho, enquanto a mu-

lher assinou termo cir-
cunstanciado e foi libe-
rada. Os veículos foram 
recolhidos ao depósito 
do Detran.

FOTOS: DIVULGAÇÃO/BM

Agência dos Correios de 
Sobradinho é assaltada

Uma dupla armada 
assaltou a agência dos 
Correios de Sobradinho 
na manhã de segunda-
-feira, 21. O crime foi 
registrado pouco antes 
das 10 horas. Segundo 
informações prelimina-
res da Brigada Militar, 
dois homens invadiram 
o local armados e enca-
puzados, e anunciaram 
o assalto. Eles tranca-
ram todos que estavam 
na agência em uma sala 
e pediram as chaves de 

um veículo para fuga.
Eles fugiram em um 

Corsa Hatch,  de cor 
prata, com placas de 
IJX 0944. Ainda não foi 
confirmado a quantia 
em dinheiro levada da 
agência. Populares in-
formaram pelo telefone 
de emergência da BM 
(190), que viram um 
veículo com as mesmas 
características indo em 
direção ao município 
de Arroio do Tigre.

Agentes da Polícia 

Federal estiveram na 
cidade para investigar 
o caso. A Brigada Mi-
litar e Polícia Civil que 
atenderam a ocorrên-
cia fizeram buscas pela 
região. Até o momento 
ninguém foi preso.

O veículo foi locali-
zado no município de 
Cruz Alta na terça-fei-
ra, 22. Os policiais mi-
litares fizeram consulta 
e constataram que se-
ria o mesmo usado na 
fuga pelos criminosos. 

RAPHAEL CAPELARI

Brigada Militar de Sobradinho 
prende foragido da justiça

A Brigada Militar de Sobradi-
nho prendeu na manhã da últi-
ma sexta-feira, 18, um homem 
que estava foragido do sistema 
penitenciário, em Sobradinho. 
Os policias localizaram o indi-
víduo nas proximidades da ro-
doviária do município.

O rapaz que é natural de 
Salto do Jacuí, foi conduzido à 
guarnição da Brigada Militar 
para registro e após encami-
nhado ao Presídio Estadual de 
Sobradinho.

PRISÃO

A Brigada Militar de 
Segredo prendeu pre-
ventivamente na tarde 
da última sexta-feira, 18, 
um jovem de 19 anos por 
ter descumprido medida 
protetiva. Ele teria perdi-
do a guarda de seu filho 

de quatro meses e que 
estava sob os cuidados 
da avó da criança.

Conforme a Brigada 
Militar o homem é acu-
sado de crimes de vio-
lência doméstica e fa-
miliar. O indivíduo teria 

descumprido ordem ju-
dicial, após ter pegado 
o bebê na residência da 
vítima.

Após o registro na Bri-
gada Militar, ele foi con-
duzido ao Presídio Esta-
dual de Sobradinho.

Jovem é preso por 
descumprimento de 
medida protetiva

SEGREDO



>> O ponto principal das 
atividades foi a quebra de crenças 

limitantes que podem permear 
a vida da mulher. Conforme 

colocou Anna Luiza, crença é um 
sistema de pensamento que temos 

como base de nossas atitudes. 
Começamos a formar isso desde 

crianças”.
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Paz e sossego que se planta
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>> Talento 
é dom, é 
graça. E 
sucesso nada 
tem haver 
com sorte, 
mas com 
determinação 
e trabalho.”

Augusto Branco

Frase da 
semana

A primavera começa a dar os primeiros sinais, apesar de 
algumas geadas, como as do início desta semana, ainda nos 
fazerem lembrar que seguimos em pleno inverno. Mas é cla-
ro que uma nova estação, marcada pela energia da natureza, 
se aproxima. Pode-se ver isso pelas espécies de árvores e de 
plantas mais afoitas, as que logo liberam os primeiros bro-
tos, ou se enchem de flores. Pessegueiros, ameixeiras, laran-
jeiras e outras frutíferas se enfeitam, e em especial os pêsse-
gos, das variedades mais precoces, prometem boa safra. Nos 
dias que antecedem a primavera temos talvez o show mais 
intenso, puro e autêntico da vida, porque todas as espécies 
se alvoroçam e embelezam.

E não é diferente com a produção agrícola. Uma nova tem-
porada está em curso nas lavouras, o tabaco já plantado em 
algumas regiões, as mais baixas, e em vias de ser transplan-
tado na parte alta. Ouve-se, em todas as localidades, os ser-
viços de preparação para mais uma safra sendo agilizados. 
Após o descanso para repor energias ao longo dos dias de 
chuva e de frio do inverno, é chegada a hora em que o mun-
do retoma mais um ciclo. Assim como os homens planejam 
a safra e as melhorias em suas propriedades, sem dúvida a 
seiva começa a circular, pouco a pouco, em todas as espécies 
vegetais, das mais superficiais às mais perenes, como os plá-
tanos, os carvalhos, os angicos. É a natureza proporcionando 
o espetáculo, a cada ano renovado, digno de ser apreciado.

Nessa época, caberia muito bem a todos os órgãos e a todas 
as entidades que se ocu-
pam da preservação e 
da conservação dos re-
cursos naturais lembrar 
às famílias que, tanto 
quanto se deve cuidar 
das lavouras e das ati-
vidades voltadas ao re-
torno econômico, igual-
mente se deve reservar 
atenção a tudo o que 
significa qualidade de 
vida, bem-estar, encan-
to para os olhos. Afinal, 

não se precisa ser gênio para concluir que o ser humano não 
vive na lavoura ou na empresa, por mais exuberantes que se-
jam. Ele vive numa casa, situada em um pátio, e este conforma 
o centro da propriedade. É na casa e no quintal que se recebe 
as visitas, todas as visitas, as programadas e as inesperadas. 
Como tal, é ali que se recepciona a todos os que são de algum 
modo estranhos à família e à propriedade. Logo, é com a pri-
meira impressão dos que chegam que toda família deve se 
ocupar. Um lugar pode ser simples, muito simples, mas isso 
não o impede de ser bem-cuidado, preservado, ajeitado, en-
feitado, e a primavera nos mostra muito bem como isso pode 
e deve ser feito. Antes de mais nada, para conforto e agrado 
dos que moram na casa, e depois das visitas.

Lembro, então, do capricho de pessoas como o agricultor 
Francisco Rauber, de Linha Travessão, Arroio do Tigre, tema 
de matéria na Gazeta da Serra da semana passada. Seu Rau-
ber evidencia que vive num lugar encantador, muito aprazí-
vel. Não se ocupou de dizer quanto obtém com os demais ne-
gócios. Nem precisaria. Fica nítido que para ele importa me-
nos tudo o que se ganha e importa muito mais a qualidade de 
vida. Ele projetou e estruturou um belíssimo pátio, um des-
ses lugares em que qualquer pessoa só poderia mesmo se 
sentir muito bem, feliz e sossegado. “Encontrei nas plantas 
e flores um novo mundo de cuidados”, disse, em entrevista a 
Magali Drachler e Vinícios Rech. É o recanto de sua família, 
e dificilmente alguém passará pela localidade sem ficar im-
pressionado com todas as espécies florestais e ornamentais 
que plantou e de que cuida.

O exemplo de seu Rauber deveria ser seguido por cada fa-
mília. Em poucos anos, o Centro-Serra se tornaria ao natu-
ral um ponto regular de visitação, um encanto para os olhos, 
um bem-estar para os habitantes. Onde há plantas há vida, 
há oxigênio, há um ser humano satisfeito e de bem consigo 
mesmo. Cada um de nós deve aplaudir o esforço de seu Fran-
cisco. Ele fez a sua parte. Agora, a cada ano a natureza retri-
buirá, fazendo a sua parte, como sempre faz.

A busca do empoderamento feminino
Às 16 horas do dia 22 deste mês, na Câmara de Vere-

adores de Sobradinho, um grupo expressivo de mulheres 
da região Centro Serra recebia o certificado de partici-
pação do Workshop sobre “O Empoderamento da Mu-
lher, já vislumbrando um novo encontro para o próximo 
ano. Este encontro foi o último, outros dois ocorreram 
nos dias 4 de maio e 27 de junho, promoção da Coor-
denadoria Municipal da Mu-
lher de Sobradinho em parce-
ria com a ONG Você Mulher. 
Tudo coordenado por Beloni 
Turcatto.

Mas, muito mais que o cer-
tificado no papel, temos cer-
teza, pois vivenciamos esse 
momento, foi o “certificado” 
na mente e no coração. Anna 
Luiza Piccinin Buratto, advo-
gada, Master em PNL, Life e 
Executive Coach, através de 
técnicas direcionadas de Pro-
gramação Neurolinguística e ferramentas de Coaching, 
trabalhou com o grupo atividades que desenvolvem equi-
líbrio emocional como processos de encorajamento e es-
tratégias de motivação.

O ponto principal das atividades foi a quebra de cren-
ças limitantes que podem permear a vida da mulher. Con-
forme colocou Anna Luiza, crença é um sistema de pen-
samento que temos como base de nossas atitudes. Come-
çamos a formar isso desde crianças. Temos crenças her-
dadas, aquelas passadas por nossos pais, crenças adota-
das, adquiridas pelo ambiente em que vivemos, e as cren-

ças traumáticas, experimentadas na pele, vivências. Essas 
crenças podem agir positivamente em nossa vida ou limi-
tar nossas ações, portanto, quando nos impedem de agir, 
devem ser imediatamente quebradas, desconstituídas.

Então, foram trabalhadas ações positivas, com foco 
na solução e não no problema, pois segundo Anna Lui-
za, a PNL e o processo de Coaching trabalham sempre 

com foco na solução em bus-
ca de uma meta, de um ide-
al de vida representado por 
cada pessoa.

Tudo foi trabalhado no 
sentido de alavancar a for-
ça interior da mulher, forta-
lecendo sua autoestima para 
que alcance sua plenitude e 
felicidade.

Também, a Coordenado-
ria Municipal da Mulher de 
Sobradinho e a ONG Você 
Mulher estão promovendo, 

na sala ao lado do Hotel do Comércio, uma exposição 
pelo fim da violência contra as mulheres. A exposição 
marca os 11 anos de existência da Lei Maria da Penha, 
e é composta por fotos, manchetes de jornais e números 
sobre a violência, que são impactantes.

Para conhecimento dos visitantes é distribuído rico 
material informativo, oportunizando reflexões como, 
por exemplo, o título de uma coletânea, publicação da 
Ong Você Mulher: “A violência é contra a mulher, mas 
o problema é de todos nós”. 

A Exposição continua aberta a visitas. 

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Quando chega 
a primavera e a 
natureza rebrota e 
se enche de flores, 
podemos constatar 
o quanto cuidar do 
pátio e do jardim faz 
bem.”
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Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

Semana de superar as barreiras da desigualdade
>> SOBRADINHO   Promoção nacional da Apae mostra que a pessoa com deficiência 
pode, sim, estar incluída na sociedade, quebrando tabus. Hoje, tem brique na Praça

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
Tema: Identidade de um Conquistador.

Nesse fi nal de semana, de 25 a 27 de agosto, acontece 
em São Gonçalo, no Rio de Janeiro, mais uma edição de 
um dos congressos mais esperados da região. A Terceira 
Conferência Voz Apostólica já virou compromisso certo para 
aqueles que buscam se aproximar mais de Deus e do poder 
de Sua glória. De acordo com o Apóstolo Alexandre Alves, 
um dos organizadores, a Conferência nasceu em 2015, 
através de uma direção divina: “Após criarmos há mais de 4 
anos um grupo de oração e palavra chamado Voz Apostóli-
ca, o crescimento foi rápido, pois o Grupo é interdenomina-
cional, com a participação de vários líderes do Brasil. Hoje a 
Voz Apostólica está em São Paulo, além de grupos de outras 
cidades e estados que se ligaram a nós nesta visão”.Este 
ano o evento acontece na Igreja de Jesus Cristo - Ministério 
Entronizando o Rei do Apóstolo Jorge Luiz.  

Sempre marcada para acontecer no último fi nal de se-
mana de agosto, a Conferência Voz Apostólica tem como 
objetivo atrair a Presença do Senhor e buscar uma ativação 
para toda a nação brasileira.  “A primeira conferência 
trouxe como tema ‘Do Virtual para o Real’, na segunda fo-
mos ‘Chamados para Incendiar’. Agora iremos assumir a 
‘Identidade de um Conquistador’”, profetizou o Apóstolo 
Alexandre Alves. Local do evento: Rodovia Amaral Peixoto, 
km 5, Jardim Boa Esperança, São Gonçalo – Rio de Janeiro.

Mais informações pelo telefone:  021 98285-4940
Além do evento, o Ap Alexandre dará a abertura com 

o Toque do Shofar na Escola Profética 2017 no dia 23 de 
setembro, pois é o dia de tocar o shofar é o inicio da Festa 
das Trombetas. Ele também fará uma jornada pelo Brasil 
tocando o Shofar, fazendo Atos Proféticos orientados pelo 
Ap Joel.

O Ap Alexandre e Ap Ursula são companheiros de minis-
tério. Ele é um fi lho muito fi el e caminha debaixo de nossa 
Paternidade nos honrando em todos os lugares por onde 
passa. Por isso eu o convidei para andar mais “próximo” e 
me ajudar a levar a Visão do Tabernáculo de Davi por toda 
Nação.O Ap Alexandre e sua esposa, são fi lhos e recebem 
a cobertura espiritual do Ap Joel Engel que não poderá es-
tar no seu evento este ano mas estará presente em Espirito 
dando todo seu apoio.

Quebrar tabus, vencer 
as barreiras da desi-

gualdade e seguir lutan-
do pelos direitos das pes-
soas com deficiência. São 
com esses objetivos que, 
anualmente, é promovi-
da sempre entre os dias 
21 e 28 de agosto, a Se-
mana Nacional da Pessoa 
com Deficiência, através 
da Federação Nacional 
das Apaes (Fenapaes). 
Em Sobradinho, a pro-
gramação já iniciou com 
atividades diversas e tem 
sequência nesta sexta-
-feira, 25, encerrando 
com um Coral na manhã 
de sábado, 26.

Na segunda-feira, 21, 
durante os dois turnos, 
o Dia da Beleza movi-
mentou a sede da Asso-
ciação dos Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae) 
de Sobradinho. Confor-
me a diretora adminis-
trativa Flávia Hagemann, 
neste ano a atividade en-
volveu não apenas os alu-
nos, mas também os seus 
pais. “Todas as pessoas 
atuaram de maneira vo-
luntária”, salientou, du-
rante entrevista ao pro-
grama Giro Regional, da 
Rádio Gazeta FM.

A programação teve 
sequência na terça-feira, 
22, com o culto ecumê-
nico na Igreja Evangélica 
Luterana, pela manhã. À 
tarde, os alunos se diver-

tiram com os brinque-
dos infláveis que foram 
alugados através de doa-
ções. “Era um pedido de-
les, que levassem os brin-
quedos para a Apae”, des-
tacou Flávia. Na quarta-
-feira, 23, foi o dia da ba-
lada no município de Se-
gredo, promovida pelo 
Centro de Referência de 
Assistência Social (Cras).

Um dos grandes mo-
mentos da programa-
ção da Semana da Pessoa 
com Deficiência foi na 
quinta-feira, 24, na con-
fraternização com os pa-
drinhos da Apae, que são 
aqueles que contribuem 
e ajudam com a entidade. 
“Muitos colaboram, mas 
não sabem como funcio-
na a Apae, o que eles fa-
zem lá”, ressaltou Flávia. 
O Grupo Gazeta, que tam-
bém foi convidado como 
padrinho, esteve repre-
sentado na atividade.

Manhã e tarde para 
conferir o brique
A programação tem 

sequência nesta sexta-
-feira, 25. Flávia, a edu-
cadora Saiane Lovatto 
e a assistente social Mi-
lena Francesquett Her-
mes convidaram a co-
munidade para conferir 
o brique da Apae, na Pra-
ça 3 de Dezembro. “Vai 
ser durante o dia todo. 
E a maioria dos produ-
tos foram confecciona-
dos em parceria com a 
Emater”, explica Mile-
na. Serão comercializa-

dos itens como sachês, 
desinfetantes, pastas de 
alumínios e caixinhas de 
artesanato.

Conforme Saiani, o en-
volvimento dos alunos 
nas atividades é de gran-
de importância. “Cada 
aluno realizou, dentro 
de suas potencialidades. 
Um pintava, o outro cola-
va, outro ficava no seca-
dor. Todos participaram 

das atividades. Foi muito 
produtivo, pois eles gos-
tam muito disso, se sen-
tem valorizados”, expli-
ca. À noite, tem palestra 
com Hugo Ênio Brás, da 
Associação Pró-Autismo 
Luz Azul. Por fim, no sá-
bado pela manhã, ocorre 
a apresentação do Coral 
da Apae, no Seminário 
da Juventude Rural, em 
Campo da Aviação.

>> Atividade na última segunda-feira reuniu pais e            
alunos, que tiveram um dia diferente

>> Trabalho do Dia da Beleza foi executado de manei-
ra voluntária

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Brito pede prioridade para 
conclusão do ginásio da Catarina Bridi
>> DEMANDA ANTIGA   Na reunião com o secretário da Casa Civil, deputado também 
pediu atenção à demandas de Salto do Jacuí, Arroio do Tigre e Sobradinho

>> Deputado Adolfo Brito esteve reunido com o secretá-
rio da Casa Civil, Fábio Branco

Na manhã desta quar-
ta-feira, 23, ocorreu 

audiência na Casa Civil, 
em Porto Alegre, onde o 
deputado estadual Adol-
fo Brito (PP) esteve reu-
nido com o secretário Fá-
bio Branco tratando de 
obras pendentes da re-
gião.  Dentre as pendên-
cias, foi solicitada priori-
dade para conclusão da 
cobertura do Ginásio de 

Esportes da Escola Cata-
rina Bridi, de Ibarama, 
num valor orçado em R$ 
350 mil. A demanda é 
reivindicada há 40 anos 
pela comunidade escolar.

Também foi pedido 
prioridade para libera-
ção dos R$ 422 mil para 
troca da rede de energia 
elétrica e construção da 
nova subestação interna 
na Escola Castelo Bran-

co, em Salto do Jacuí. 
Brito argumentou que a 
concorrência foi realiza-
da ainda no ano passado 
e o educandário enfren-
ta dificuldades pela pre-
cariedade da energia da 
rede atual.

Outro assunto foi re-
lacionado à necessidade 
da conclusão, pelo De-
partamento Autônomo 
de Estradas de Rodagem 

(Daer), dos projetos téc-
nicos para melhorias nos 
trevos principais de So-
bradinho e Arroio do Ti-
gre. Adolfo Brito pediu 
urgência, pois as obras já 
estão próximas à Sobra-
dinho, e poderia ser feito 
adendo ao contrato atu-
al. Branco fará os conta-
tos com os órgãos envol-
vidos para buscar resolu-
ção das demandas.

DIvulgAção

Foi empossada no últi-
mo dia 8 de agosto a nova 
diretoria do Rotary Club 
de Sobradinho. O even-
to reuniu um grande nú-
mero de pessoas nas de-
pendências do salão so-
cial Sobradinho Piscina 
Clube, entre autoridades, 
amigos e companheiros 
rotarianos. Maria Sale-
te Festinalli Antonio foi 
a escolhida para coman-
dar a entidade no perío-
do 2017/2018.

Maria Salete substitui 
Maria Inês De Franceschi 
Piccinin, que esteve à fren-
te do Rotary Club Sobra-
dinho entre 2016 e 2017. 

Em sua primeira marte-
lada, ela pediu o apoio de 
todos os companheiros 
rotarianos e demais pre-
sentes para as atividades 
desenvolvidas pelo clube.

Durante o encontro, 
também foram anuncia-
dos os nomes que irão 

compor a diretoria. O 
evento contou com a pre-
sença do governador as-
sistente da Área 3, Emí-
lio Dalmeyer, e de compa-
nheiros do Rotary Agu-
do. Após a solenidade, foi 
servido o delicioso jantar 
à cargo da Vana.

Nova diretoria do Rotary toma posse

>> Rotarianos com a nova diretoria do clube em Sobradinho

EvANIr BErTó

Parabéns à Escola Catarina Bridi pelos seus 80 anos de 
serviço vocacionado, na direção da educação de 

qualidade e na busca da formação do cidadão. Parabéns 
coordenadores, professores, colaboradores, a todos.  

Afi rmamos com convicção, que a dedicação em oferecer 
uma educação de qualidade, manifesta-se até nas coisas 

mais simples que a comunidade escolar se propõe  
a fazer, com boa vontade, desejos e sonho em oferecer 

sempre o que há de melhor  para o público discente!

Reconhecimento:

80 Anos E.E.E.M. Catarina Bridi

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE

IBARAMA
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DEADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE

2017 -2020



Uma história que se confunde com a do 
próprio município de origem. Assim pode ser 
definida a Escola Estadual Catarina Bridi, que 
completa 80 anos de fundação. O educandário 
acompanhou todo o processo de desenvolvimento 
de Ibarama, desde quando era um distrito de 
Sobradinho. Nessas oito décadas, foram muitas 
as transformações que escola e município 
passaram. Mas a integração entre ambos jamais 
deixou de existir. E muitas figuras que tiveram 

papel importante no crescimento da comunidade 
iniciaram seus estudos na Catarina Bridi. No 
próximo sábado, 26, será celebrado um jantar para 
comemorar a data histórica, no Salão Paroquial 
Católico de Ibarama. Serão homenageados 
diretores, professores, alunos das primeiras turmas 
de formandos, funcionários, Conselho de Pais 
e Mestres, Conselho Escolar, Grêmio Estudantil, 
regentes da Banda Municipal e Poder Público 
municipal. 

EspecialCatarinaBridi
Suplemento Gazeta da Serra / Sexta-feira/25/Agosto/2017  

80 anos
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ESCOLA ENGAJADA
no desenvolvimento do município

Escritório 

Da Cas
SOBRADINHO: Rua Ângelo Serena, 281 - Fone/Fax: 3742 1309
IBARAMA: Rua Achyles Lazzarotto, 59 - Fone/Fax: 3744 1049 

51 3744 1137 
IBARAMA

POSTO 
SÃO BERNARDO
POSTO POSTO 
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ESTUFA E PORTÕES

Uma instituição 
educacional 
que sempre 

esteve envolvida 
com a comunidade. 
Assim pode ser 
defi nida a Escola 
Estadual Catarina 
Bridi, de Ibarama. 
Comemorando 80 
anos de fundação, 
o educandário tem 
uma história que se 
confunde com a do 
próprio município. 
Por ela, passaram 
pessoas que fazem 
parte da trajetória 
não só de Ibarama, 
mas também da 
região Centro Serra. 
Muitos estarão no 
jantar de aniversário 
que ocorre neste 
sábado, 26, no Salão 
Paroquial Católico.
    Uma escola que 
não se preocupa 
apenas com o 
conteudismo, 
mas também 
com a formação 
de cidadãos. 
Funcionando nos três 
turnos, a Catarina 
Bridi se destaca pelas 
atividades no turno 
inverso. “Temos 
várias ofi cinas do 
Mais Educação, 
como o futsal, canto 
coral, língua italiana, 
artesanato, danças 
gaúchas, português e 
matemática”, destaca 
a diretora Patrícia 
Olivier Bernardi, 
citando também 
a parceria com o 
Programa Arise, que 

patrocina a Banda 
Marcial.
    A Catarina Bridi 
também apresenta 
variadas atividades 
junto ao currículo 
básico, como 
ações voltadas à 
diversidade cultural e 
educação ambiental, 
o festival de talentos, 
a hora do conto, os 
torneios escolares 
e celebrações de 
datas importantes, 
como o Dia das 
Mães, Dia dos Pais 
e Festa Junina. 
Ainda, promove 
ações solidárias 
e benefi centes e 
realiza excursões 
de estudos e de 
formatura para 
seus alunos. O bom 
desempenho em 
provas de avaliação 
é outro ponto forte 
da escola.
   Patrícia, que está 
em sua segunda 
passagem como 
diretora (também 
ocupou o cargo 
de 2004 a 2012), 
salienta também o 
apoio irrestrito do 
Conselho de Pais 
e Mestres (CPM), 
atualmente presidido 
por Vania Kluge. 
“Estão sempre 
dispostos a colaborar 
com a escola, na 
manutenção da 
nossa infraestrutura. 
Nunca deixaram 
nada estragar. Se 
dependessemos 
apenas das 

verbas do Estado, 
a escola não se 
manteria”, ressalta, 
citando também 
a importância 
do Conselho 
Escolar, que tem 
Sionara Olivier 
de presidente, e o 
Grêmio Estudantil, 
presidido por 
Daniela Salvatti.

Emancipação
Entre os fatos 
marcantes da 
trajetória da 
Catarina Bridi, 
Patrícia lembra do 

cinquentenário 
da instituição, 
comemorado em 
meio à luta pela 
emancipação de 
Ibarama. Inclusive, 
foi um dos temas 
do desfi le de 
7 de Setembro 
na ocasião. 
“Fazemos parte do 
desenvolvimento de 
Ibarama”, avalia. 
Um fato triste 
relembrado por ela 
foram os estragos e 
prejuízos causados 
pelo tornado que 
atingiu o município 

no mês de julho de 
2014.
    A conclusão do 
ginásio de esportes 
da Escola também 
é citado como o 
grande sonho da 
comunidade escolar. 
É uma luta que já 
dura mais de 40 

anos e que, ano 
após ano, vem 
tendo promessas 
renovadas. Enquanto 
isso, muitas vezes 
a Catarina Bridi 
aluga espaços como 
o Salão Paroquial 
Católico para suas 
atividades. 

>> Trajetória – São histórias que se confundem. A Catarina Bridi e o município de Ibarama cresceram juntos. Educandário 
participou de momentos importantes da construção da cidade, como a emancipação, ocorrida há 30 anos

 A Catarina Bridi em números:

>> 315 alunos matriculados
>> 40 professores
>> Sete funcionários
>> Cinco ofi cineiros do Mais Educação
>> Um monitor do programa Arise

>> Patrícia Olivier Bernardi: diretora da Catarina Bridi destaca atuação do educandário junto à comunidade
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Filha de João 
Zanella e 
Lúcia Sangido, 

Catarina Bridi 
nasceu no dia 25 
de setembro de 
1893, no distrito de 
Forqueta, interior do 
município de Caxias 
do Sul. Batizada na 
Igreja de São Miguel, 
de Nova Milano, ela 
frequentou as aulas 
em Forqueta Alta 
até se mudar para 
Cachoeira do Sul, em 
1904, residindo na 
localidade de Linha 
das Pedras. Por lá, 
morou até a década 
de 10.
Em 1913, por ordem 
do governo federal, 
por intermédio 
da Intendência 
de Soledade, foi 
nomeada professora 
da colônia de São 
Paulo (primeira 
denominação de 
Ibarama). No ano 
seguinte, no dia 11 
de julho, na Igreja 
de Dona Francisca, 
casou-se com Julio 
Bridi, outra fi gura 
importante da história 
do município. Este 
fato ocorreu em 
meio a colonização 
de Sobradinho, que 
ainda se chamava 
Jacuhy.
Catarina Bridi exerceu 
suas atividades 
como professora da 
Colônia de São Paulo 
até o fi nal de 1927. 
Mesmo não sendo a 
primeira professora 
da localidade, foi 
reconhecida como 
a mais destacada 

no processo de 
desenvolvimento 
do então povoado. 
Contudo, optou por 
deixar o magistério, 
já que era mãe de 
nove fi lhos, e não 
tinha tempo para 
cuidá-los.
Passou a ajudar 
o marido na casa 
comercial da 
família, em 1933. 
O estabelecimento 
funcionava em um 
imóvel localizado 
atualmente na 
esquina da Rua 
Julio Bridi com a 
Rua Victório Alberto 
Grando. Catarina 
faleceu em 16 de 
outubro de 1968, 
com 75 anos e 
22 dias, tendo 
prestado muitos 
serviços relevantes 
à comunidade. 

Está sepultada 
no Cemitério de 
Ibarama.
*OBS: Os dados 
sobre Catarina Bridi 
foram fornecidos 
pela família para o 
livro dos 70 anos da 
Escola, comemorados 
em 2007.

>> História Recontada – Patrona do educandário nasceu em Caxias do Sul, mas se mudou para o Centro Serra no marco da 
colonização de Sobradinho e deixou sua marca no município*

CONTEXTO HISTÓRICO – IBARAMA
Povoada a partir do 
século 20, típica da 
imigração italiana, 
Ibarama apresenta 
uma rica história 
de valores que 
impulsionaram o seu 
desenvolvimento. 
As famílias que 
deram origem ao 
povoamento teceram 
entre sacrifícios e 
lutas a história do 
município em ritmo 
intenso de trabalho, 
a fi m de garantir às 

gerações futuras.
Emancipada 
ofi cialmente de 
Sobradinho no dia 
15 de dezembro de 
1987, Ibarama conta 
atualmente com 
4.042 habitantes 
(conforme censo 
do IBGE de 2010). 
Na língua Guarani, 
Ibarama signifi ca 
“Terra das Grandes 
Árvores”. 
Ibarama pertenceu 
inicialmente ao 

município de 
Soledade, integrando 
o 4º distrito, cujo o 
nome era Vila Jacuí, 
sendo formada por 
Ibarama, Sobradinho, 
Passa Sete, Lagoa 
Bonita do Sul, Segredo 
e Arroio do Tigre. 
Com a emancipação 
de Sobradinho, no 
dia 3 de dezembro de 
1927, foram criados 
vários distritos, entre 
eles o de Ibarama, 
com a denominação 

de São Paulo, 
2º distrito deste 
município. 
O então distrito de 
São Paulo teve sua 
denominação alterada 
para Ibarama através 
do Decreto Municipal 
nº 06, de janeiro de 
1945, conforme o ato 
do Governo do Estado 
do Rio Grande do Sul, 
publicado no Diário 
Ofi cial do Estado em 
28 de dezembro de 
1944.



 Diretores da Escola Estadual Catarina Bridi
1939 – Selma Gresseler
1940/1941 – Marianinha Nogueira Lopes
1942/1943 – Maria Dulcina Optiz
1944/1945 – Maria de Lourdes Ferreira
1946 – Irende Clarinda de Souza
1947 – Nada consta nos arquivos
1948/1951 – Delza Duarte de Lima
1952/1958 – Hirene Lydia Bridi
1959/1983 – Zaida Dal Ri Temp
1984/1985 – Rosa Nardi Serena
1986/1991 – Celestina Olivier Da Cas
1992 – Rosa Nardi Serena
1993/1995 – Emerita Bonadeo Kischener
Janeiro de 1995 a 29/12/95 – Celestina Olivier da Cas
1996/1997 – Zita Mattana Cassol
1998/2001 – Edio Erni Prade
2002/2003 – Maria Josefina Da Cas Sebben
2004/2009 – Patrícia Olivier Bernardi

LINHA DO TEMPO
da Catarina Bridi

51 3742-1070
JONAS MAINARDI

 MATERIAL DE CONSTRUÇÃO51 3744 1070

EspecialCatarinaBridi18 
Gazeta da Serra / Sexta-feira/25/Agosto/2017  

Ao longo dos seus 80 anos, 
muitas pessoas passaram 
pela Escola Catarina Bridi 

e deixaram a sua marca, seja na 

direção da instituição ou também 
presidindo o Conselho de Pais 
e Mestres (CPM), que tem seus 
primeiros registros a partir de 1972.

Outro destaque fi ca por conta do 
resgate das primeiras turmas de 
estudantes da pré-escola, supletivo, 
ensino fundamental e ensino 

médio, que traz muitos nomes que 
fazem parte da história, não apenas 
de Ibarama, mas também do 
Centro Serra. Confi ra:

>> Recordando – Resgate histórico traz ex-diretores, presidentes do CPM e também as primeiras turmas do supletivo, pré-
escola, fundamental e médio durante os 80 anos de atividades da Escola Estadual Catarina Bridi de Ibarama

 1ª turma do Ceape (atual pré-escola) - 1981

1. Alexandre Luiz Da Cas
2. Cristiano Dal Ri
3. Daniela da Rosa
4. Dioclésio Moser
5. Edinéia Roehrs
6. Euclésio Simionatto
7. Fabiano Machado
8. Genesi Trevisan
9. Geri Adriano Gonçalves
10. Ivone Grigollo
11. Jairo Otto Kesseler

12. João Vianei Santana
13. Juceana Puntel
14. Lorivo José Claussen
15. Lucimara Giacobe
16. Marilusa Tânia Olivier
17. Selmar José 

Schavetock
18. Vanderlei Santana
19. Vanir Antônio Claussen
20. Verlaine De Carvalho
21. Zelinda Claussen

 1º turma do supletivo no ano de 1974
1. Ademar Sirena
2. Beatriz Lazzari
3. Beloni Carlin
4. Carmem Dal Ri
5. Clair Olivier
6. Cláudio Dal Ri
7. Clovacir Lazzari
8. Darni Dalberto
9. Dirceu De Bona
10. Doraci Dos Santos
11. Eneida Festinalli
12. Erli Bernardi
13. Excelsa Pasa
14. Gerônimo Lazzari
15. Gilmar Lazzari
16. Giovana Da Cas
17. Giovani Teresinha 

Da Cas

18. Iracema Bonadeo
19. Isone Dalberto
20. Ivone Bolfe
21. Ivone Dalberto
22. João Carlos De 

Bona
23. João Vicente De 

Bona
24. Leila Ruoso
25. Lenoiz Colombelli
26. Lizete Ruoso
27. Loiraci Scotta
28. Lourdes Mattana
29. Luiz Carlos Dal Ri
30. Marlei Bonadeo
31. Marlete Dalberto
32. Neri Dalpisol

33. Noêmia Wanzinck
34. Norma Wanzinck 

Puntel
35. Olivete Scotta
36. Olívia Ruoso
37. Paulo Mattana 

Sobrinho
38. Pedro Alvarino De 

Oliveira
39. Salete Puntel
40. Sérgio Dalberto
41. Teresinha Puntel
42. Valdir Puntel
43. Vanderlei Sérgio 

Lazzarotto
44. Zilmar Jacobi
45. Zita de Bona

 1ª turma de formandos - Ensino fundamental
1. Airton Paulo Prade 

Gassen
2. Alberto Abel Sebben
3. Clairê Terezinha da 

Cas
4. Claudio Mattana
5. Delci Hilário Kluge
6. Derli Nelson Wendt
7. Dolores Regina de Bona
8. Erenilda Kittel
9. Ereni Luiz da Cas
10. Floreci Ignes Produruti
11. Gioconda Lovatto
12. Helena Sebben
13. Ildo Luiz Bernardi

14. Ivanilda Bernardi
15. Jair Domingos Bridi
16. José Carlos Lazzarotto
17. Juarez Wanzinck
18. Lenise Lourdes 

Lazzarotto
19. Lídia Sidônia Kluge
20. Loiraci Dalazen
21. Loiraci Dalberto
22. Lourdes Maria Fin
23. Lúcia Maria de Bona
24. Mafalda Zanella
25. Marcondes Antônio 

Dal Ri
26. Maria Ivanete 

Lazzarotto
27. Maria Josefina da Cas
28. Maria Lourdes de 

Bona
29. Marinez Regina Zago
30. Marta Luciana Dal Ri
31. Regina Teresinha 

Folgiarini
32. Rejane Fátima da Cas
33. Roseleno Batista 

Bernardi
34. Salete de Bona
35. Vera Lúcia Dalberto
36. Walter Fernando 

Co lombelli

 1ª turma de formandos - Ensino médio - 1992
1. Arlete Bonadeo
2. Elisiane Prade
3. Euclésio Simionatto
4. Fabiana da Cas

5. Fabiano Carlin
6. Giselda Folgiarini
7. Jaciana Bonadeo
8. Janete Maria Gervasoni

9. Joel Marcos de Bona
10. Lenar Salete Puntel 

Lazzarotto
11. Nelson Do Carmo da Rosa

12. Salete Gervasoni
13. Sandra Mara Leal da Silva
14. Sonia de Bona
15. Volmir Vicente Bonadeo
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Alunos da José Luchese brilham em São Leopoldo
>> JERGS   Etvin Schultz Puntel e Gustavo Lipke se sagraram campeões em suas 
categorias na final estadual, enquanto Franciele Silva Machado levou a prata

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBARAMA

Para se cadastrar passe na Prefeitura ou
 Acesse o site: https://nfg.sefaz.rs.gov.br/ 

Exija sempre CPF na nota e concorra.

Comprando no município de Ibarama você concorre, 
além dos prêmios a nível Estadual,  

1 (um) prêmio mensal a nível municipal

Através do Programa Nota Fiscal Gaúcha, os contribuintes concorrem a prêmios, as entidades 
sociais por eles indicadas são benefi ciadas através de repasses de dinheiro, e as empresas 

participantes reforçam sua responsabilidade social perante o Estado e a sociedade gaúcha.

- AGOSTO: R$ 200,00
- SETEMBRO: R$ 200,00

- OUTUBRO: R$ 200,00
- NOVEMBRO: R$ 200,00
- DEZEMBRO: R$ 500,00

CONTRIBUINTE EXIJA A NOTA FISCAL;
ISSO BENEFICIA SEU MUNICÍPIO E AINDA CONCORRA A SORTEIOS MENSAIS

O atendimento e conforto que você 
merece em Arroio do Tigre. No Centro e 

no Bairro Industrial.

Algumas das Super ofertas dos 
Supermercados Mainardi
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Refrigerante 
Coca-Cola 2Lts  

R$ 4,69

Carne Bovina 2º- C/Osso Agulha Kg R$ 8,98
Carne Bovina 2º- C/Osso Paleta Kg R$ 10,98
Carne Bovina 2º C/Osso Ponta de Peito Kg R$  8,98

Coxa e Sobre Coxa Kg 

R$ 3,95

Farinha Trigo 
Maria Inês 5Kg 

R$ 8,69

Leite 
Dália Litro 

R$  1,99

Coxa e Sobre Coxa Kg Coxa e Sobre Coxa Kg Cerveja para 
SKOL latão 

R$ 2,59

Disputadas no último 
final de semana, em 

São Leopoldo, as finais 
de atletismo dos Jogos 
Escolares do Rio Grande 
do Sul (Jergs) tiveram 
desempenho vitorioso 
de estudantes da região 
Centro Serra. Os alunos 
Etvin Schultz Puntel e 
Gustavo Lipke, da Esco-
la Estadual José Luche-
se, de Lagoa Bonita do 
Sul, conquistaram o pri-
meiro lugar em suas ca-
tegorias.

Puntel foi o primei-

ro colocado na catego-
ria lançamento de dis-
co juvenil, enquanto Li-
pke venceu na catego-
ria lançamento de dis-
co infantil. Já a estudan-
te Franciele da Silva Ma-
chado conquistou a me-
dalha de prata na cate-
goria salto em altura 
infantil. As provas fo-
ram disputadas na pis-
ta atlética da Universi-
dade do Vale dos Sinos 
(Unisinos).

Como era uma final 
estadual, participaram 
apenas os melhores co-
locados das 30 coorde-
nadorias regionais de 
educação. Os alunos de 

Lagoa Bonita estiveram 
acompanhados do pro-
fessor de Educação Fí-
sica, Hilton Konrad. A 
preparação, conforme 
o educador, incluiu ati-
vidades no turno inver-
so e também em casa, 
como exercícios físicos. 

Konrad levou os alu-
nos até a redação da Ga-
zeta da Serra nesta se-
gunda-feira, 21, onde 
eles mostraram a cole-
ção de medalhas con-
quistadas nas etapas 
municipal, regional e 
estadual dos Jergs. Os 
três começaram a trei-
nar praticamente jun-
tos, há cerca de quatro 

anos. “O principal obje-
tivo dessas competições 
é formar cidadãos me-
lhores. Todos crescem 
como seres humanos”, 
ressaltou o professor.

 
O campeonato

A etapa final em São 
Leopoldo reuniu cerca 
de 800 atletas das faixas 
infantil (12 a 14 anos) 
e juvenil (15 a 17), que 
disputaram 20 provas. 
Ocorreram ainda as pro-
vas do Parajergs e do 
Campeonato Estudan-
til do Rio Grande do Sul 
(Cergs), competição en-
tre as escolas privadas 
do Estado.

A Confederação Brasi-
leira do Sistema Asamco 
de Arte Marcial realizou 
no último final de sema-
na, em Santa Maria, o se-
minário técnico-profis-
sional da primeira turma 
do Programa de Aperfei-
çoamento de Professores 
(PAP), turma Alfa 2017-

2019. O programa é coor-
denado pelo chefe do de-
partamento de instrução 
mestre Diego Luis Bran-
cher e pelo presidente da 
confederação grão-mes-
tre Geovani Bitencourt 
Delavechia.

De Sobradinho, o pro-
fessor Jerônimo Jesus 

Dalberto, presidente da 
Associação Centro Ser-
ra de Artes Marciais (Ac-
sam) está matriculado no 
referido programa e já de-
senvolve o Asamco Tang 
Soo Do desde 2015 no 
currículo tradicional da 
entidade sobradinhense.

O Sistema Asamco de 

Arte Marcial foi criado 
pelo supremo grão-mes-
tre Roberto Nochang Car-
neiro, o qual trata o Pro-
grama de Aperfeiçoa-

mento de Professores 
com equivalência ao ní-
vel acadêmico de mes-
trado, constitui parte fun-
damental da estrutura 

sistêmica institucional 
encarregada da manu-
tenção dos processos de 
educação corporativa do 
Asamco.

Sistema Asamco inicia aperfeiçoamento de professores

>> Franciele, Lipke e Puntel com o professor Hilton Kon-
rad: medalhistas no Vale dos Sinos

DIVULGAÇÃO

ARTES MARCIAIS

>> Programa de Aperfeiçoamento de Professores é tratado com equivalência ao nível 

DIVULGAÇÃO
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Reconhecimento para quem fez e faz história
>> HOMENAGEM MERECIDA   Grupo Escoteiro Aimoré recebe moção da Câmara de 
Vereadores. Programação dos 50 anos segue em andamento e jantar é neste sábado

Histórico:
O início do escotismo em Sobradinho se deu em 

1942, quando foi fundando o Grupo Aymorés, por 
João Baptista dos Santos.  Em 26 de agosto de 1967 
foi fundado pelo então chefe Jary Schirmer o Grupo 
Escoteiro Aimoré. A primeira patrulha adotou o Leão 
como animal “tóten” em homenagem ao Lions Clube 
de Sobradinho, tendo como integrantes: Moacir 
José Weiss, Mário Augusto Lazzari, Gerson Otávio 
Schirmer, Marco Antonio Bavaresco e Luiz Eduardo 
Schirmer Vinhas. 

Já a primeira diretoria foi composta pelo presidente 
Fábio Norberto Emmel; secretário Hélio Reuter; 
finanças Dante Maieron, tesoureiro Rosalvo Pons 
Pereira e relações públicas João Vianei Zasso de 
Castro.  O chefe do grupo era o professor Jary 
Schirmer, auxiliado por Nereu Alcir Pezerico.

O importante trabalho 
desempenhado pelo 

Grupo Escoteiro Aimoré 
no município de Sobra-
dinho não passou batido. 
A entidade, que celebra 
neste final de semana 50 
anos de atividades, foi ho-
menageada na Câmara de 
Vereadores durante a ses-
são ordinária realizada na 
noite da última segunda-
-feira. Integrantes da dire-
toria e jovens escoteiros 
do grupo compareceram 
em peso ao Plenário Ott-
mar Kessler e foram mui-
to aplaudidos.

Das mãos do vereador 
Maninho Freitas (PP), o 
presidente do Grupo Ai-
moré, Adriano De Fran-
ceschi, recebeu uma pla-
ca com a moção de reco-
nhecimento. O documen-

to, que foi proposto pelo 
parlamentar progressis-
ta – adepto e apoiador do 
escotismo – foi subescrito 
por outros três vereado-
res e contou com o apoio 
do restante do Legislati-
vo, sendo aprovado por 
unanimidade no plenário. 

Freitas, que inclusive 
chegou a sessão vestido 
à caráter, destacou a tra-
jetória dos Escoteiros Ai-
moré e lembra do esforço 
feito, em 2011, para re-
ativar o grupo. “Acredito 
que, através do escotismo, 
podemos formar cida-
dãos melhores”, destacou 
o vereador. Depois, em 
seus discursos na tribu-
na, Adão Weber (PMDB), 
Tuki Siman (PDT), Solan-
ge Guerreiro (PP), Éder 
Librelotto (PP) e Valde-
cir Bilhan (PTB) também 
fizeram menções à enti-
dade.

Já o presidente do Gru-

po Aimoré, Adriano De 
Franceschi, se disse hon-
rado em receber a moção 
e convidou os vereado-
res e demais presentes no 
plenário para visitar a ex-
posição dos 50 anos, que 
segue disponível na sede 
da entidade. Ele desta-
cou o trabalho de figuras 
como Jary Schirmer, res-
ponsável por fundar a en-
tidade, em 1967 – um dos 
mais antigos do Rio Gran-
de do Sul-, e também de 
Gerson Schirmer, que aju-
dou a resgatar o escotis-
mo no município. 

 
      Programação especial

Desde a última sema-
na, o Grupo Aimoré tem 
realizado atividades que 
integram a programação 
da comemoração de seus 
50 anos de fundação. A ex-
posição de fotos e artigos 
antigos segue disponível 
para visitação na sede da 

entidade, na Rua Carme-
la. Nesta sexta-feira, 25, 
ocorrerá o Fogo de Conse-
lho, a partir das 19 horas. 
Já no sábado, 26, no mes-
mo local será inaugurada 
a galeria de ex-presiden-
tes, às 19 horas. 

Às 20h30, haverá o jan-
tar festivo no Sobradinho 
Piscina Clube. Os ingres-
sos ainda podem ser ad-
quiridos com a diretoria 
do Grupo Aimoré. Vale 
lembrar que a entidade 
será homenageada na Se-
mana da Pátria 2017.

EM NOVO ENDEREÇO:  Ac. Euclides Bento Pereira, 
565 – saída para Passa Sete - Sobradinho12

Pensou em baterias? 

>> Entidade recebeu moção de reconhecimento aprovada por unanimidade

>> Visitações continuam acontecendo na sede dos escoteiros

MATEUS SOUZA

CASA DA CULTURA/ISABEL CRISTINA SELLI

Ainda não entrou em 
pleno funcionamento o 
posto avançado da 53ª 
Zona Eleitoral no muni-
cípio de Lagoão. Os dois 
kits biométricos para 
que a comunidade possa 
fazer o recadastramen-
to já estão na Câmara de 
Vereadores, mas, até o 
momento, apenas para 
testes. A tendência, con-
forme a chefe do Cartó-
rio Eleitoral de Sobradi-
nho, Maria Ignez Izola-
ni, é que o atendimento 
comece em definitivo na 
próxima terça-feira, 29.

A ideia de levar o pos-
to avançado é para faci-
litar o recadastramento 
biométrico para os elei-
tores de Lagoão, que é o 
município mais distante 

entre todos que perten-
cem a 53ª Zona Eleitoral. 
Uma servidora e um es-
tagiário vão atuar no lo-
cal durante um mês. Até 
que comece o funciona-
mento, a ordem, confor-
me Maria, é que os elei-
tores se desloquem até 
Sobradinho para fazer a 
revisão. 

O prazo para recadas-

tramento obrigatório 
em Lagoão vai até o dia 
22 de novembro. Qua-
se 2 mil eleitores já fize-
ram a revisão, o que re-
presenta 40% do total 
do eleitorado do muni-
cípio. A biometria já foi 
concluída nos municí-
pios de Segredo, Lagoa 
Bonita do Sul, Ibarama e 
Passa Sete.

LAGOÃO

Biometria está em fase de testes
DIVULGAÇÃO
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CRECI: 52902

51 3742 2650 
 9 8204 9374

VENDE

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

ALUGA

VENDE-SE: Área de ter-
ra medindo 6.2 hectares 
em Ibarama. Valor a com-
binar. 55 999 992 548.

VENDE-SE: Casa mis-
ta em Ibarama medindo 
200 m2 de área construí-
da com terreno medindo 
1700 m2. Valor a combi-
nar. 55 999 992 548.

IMOBILIÁRIA NOVO 
TEMPO VENDE: Encru-
zilhada do Sul e região vá-
rias propriedades rurais para 
plantio de soja , milho, olivei-
ras, videiras, criação de gado, 
reflorestamento, etc. Traba-
lhamos com arrendamen-
tos e parceira. Dispomos de 
áreas à venda, com florestas 
de acácia e eucalipto barba-
da 40 ha apenas 2.800,00 ha 
208 ha 3.000,00 ha temos va-
rias outras sate www.imobi-
liarianovotempo.com.br 51 
99968 6878.

VENDO: Terreno plano 
com calçamento em fren-
te. Aceito financiamento da 
Caixa. Tratar 51 981 736 391

ALUGUEL: Tenho uma 
Casa com 2 dormitórios na 
área central de Sobradinho, 
para escritório ou residência. 
Tratar 51 981 736 391.

Retratação
Que Nilson Bertolo se retrata publicamen-

te em relação à vereadora Maxcemira de 
Pellegrin Trevisan, de todos os fatos narrados na 
ação nº 134/1.12.000091-0 que contra ela propôs, 
uma vez que foi reconhecido judicialmente que a 
vereadora era parte ilegítima no feito, por não ter 
contribuído/participado para origem da notícia 
de fl.21 publicada no jornal Gazeta Classificados 
na sexta-feira 30/09/2011, o que culminou com a 
extinção do processo sem resolução de mérito, ful-
cro no artigo 267, VI do CPC.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EDITAL N° 057/2017
CONVOCA PARA AUDIÊNCIA PÚBLICA.

Luiz Affonso Trevisan, Prefeito Municipal de Sobradinho, Estado do Rio 
Grande do Sul, no uso de suas prerrogativas legais  concedidas pela Lei 
Orgânica do Município, através do inciso XXIV, do artigo 57 e atendendo 
o disposto no artigo 48, parágrafo único da Lei Complementar 101, de 04 
de maio de 2000, torna público a realização de  Audiência Pública, para 
apreciação e discussão das metas e prioridades do Projeto de Lei de Di-
retrizes Orçamentárias, para o exercício de 2018,  às 8h30min, do dia 30 
de agosto de 2017, na Câmara de Vereadores.

Gabinete do Prefeito Municipal de  Sobradinho, aos 17 dias do mês 
de agosto de 2017.

Luiz Affonso Trevisan,
Prefeito Municipal.

APARTAMENTOS -  84 
m² – R$ 270.000,00

Condomínio em torno de 
R$ 200,00. 2 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, área de 
serviço, garagem. Edifício 
Sobradinho, com elevador. 
Rua Pedro Álvares Cabral, 
nº 297-  Bairro Centro - So-
bradinho-RS

UM TERRENO COM 02 
CASAS DE ALVENARIA 
– R$ 200.000,00

Localizada na Rua Padre 
Landel de Moura,Nº 225.
Bairro: Rio Branco – So-
bradinho.

 
C H Á C A R A  –  R $ 

380.000,00
Área de 3 hectares, com 

benfeitorias. Localizada em 
Linha Carijinho -  Sobradi-
nho –RS 

CASA DE ALVENA-
RIA COM 02 PISOS-  R$ 
370.000,00

04 quartos, sala, cozinha, 
banheiro e lavanderia, chur-
rasqueira, garagem para 03 
carros. Pátio grande cerca-
do com portão eletrônico.
Localizada na Rua Fernan-
do Ferrari, 178.Bairro: Vera 
Cruz -Sobradinho – RS 

ÁREAS DE TERRA NO 
MUNICÍPIO DE LA-
GOÃO – RS

PRÓPRIAS PARA PLAN-
TIO DE SOJA E CRIAÇÃO 
DE GADO

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE SEGREDO

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL N° 17/2017

O Prefeito Municipal de Segredo, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que no dia 11 de Setembro de 2017, às 14 horas, na 
Sala de Licitações da Prefeitura, a Rua Pe. João Pasa, 10 na cidade de 
Segredo – RS se reunirá a Comissão de Julgamento de Licitações, com 
a finalidade de receber propostas e documentos de habilitação, objeti-
vando a aquisição de um veículo Pick Up, cabine dupla 4x4, 2017-2018, 
4p, diesel, com potência mínima de 200CV, Airbag duplo / Alarme An-
ti-furto / Farol de neblina dianteiro / Alerta de Pressão dos Pneus / Se-
letor eletrônico de tração 4x2, 4x4 e reduzida / ABS nas 4 rodas, EBD 
& PBA / Capota Marítima / Molduras de proteção lateral na cor preta / 
Maçanetas externas e para-choque dianteiro na cor do veículo / Com-
putador de bordo com informações de viagem, do veículo e de consu-
mo / Controlador de velocidade de cruzeiro / Direção Elétrica Progres-
siva / Transmissão AUTOMÁTICA de seis velocidades. Maiores informa-
ções na Secretaria de Administração, na Prefeitura de Segredo, Rua Pe. 
João Pasa, 10, fone (51) 3745 1001, e-mail compras@segredors.com.br 
ou pelo site www.segredo.rs.gov.br. 

 Segredo, 23 de Agosto de 2017.
 
                         VALDIR JOSÉ RODRIGUES  
                                     Prefeito Municipal   

CONVITE PARA MISSA

Partiste tão depressa, para nós resta 
a saudade e a lembrança. Havia ainda 
tantas coisas para serem ditas, tantos 
sonhos para compartilharmos contigo... 
Mas Deus quis assim. Um pedaço nosso 
se foi, entretanto conseguimos perceber 
o quão querido, amigo e bem quisto era 
o nosso Flávio. À todas aquelas pessoas 
que souberam sentir a nossa dor e 
consolar-nos, gostaríamos de deixar nosso 
agradecimento. Por toda força, orações e 
esperança, o nosso MUITO OBRIGADO.

Esposa, filhos, genros, noras e netos 
convidam para missa a ser celebrada neste 
sábado, dia 26 de agosto de 2017, às 18h, 
na Igreja Matriz Nossa dos Navegantes, 
em Sobradinho.

FLÁVIO 
LUIZ FERRAZ 

DA SILVA

* 30/05/1958
† 19/08/2017

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 017/2017

O MUNICÍPIO DE PASSA SETE, torna público, para o conhecimento dos 
interessados, que às 09:00 horas, do dia 06 de setembro de 2017, no Cen-
tro Administrativo, estará recebendo propostas para aquisição de Equi-
pamentos e Material Permanente para Unidade Básica de Saúde. Maio-
res informações pelo telefone 0XX 51-3616-6161, ou pelo site www.pas-
sasete.rs.gov.br.

Passa Sete, 25 de agosto de 2017.

Bertino Rech
Prefeito Municipal

 EXTRATO DE EDITAL N.º 01/2017 DE CONTRIBUIÇÃO DE 
MELHORIA

OBJETO: Cobrança de Contribuição de Melhoria, relativa às obras de 
pavimentação de parte da Rua Jabuticaba e parte da Avenida Pinheiro 
trechos compreendidos entre as Ruas Tarumã e Cedro, em PVS – blo-

quetes de cimento.
Encontra-se afixado no Mural de Publicações do Município, de forma 

detalhada, o memorial descritivo da obra, planilha com o custo da obra, 
delimitação da área de influência, demonstração da valorização e cál-
culo da contribuição de melhoria, com base em Avaliações, das Comis-
sões, que são partes integrantes deste processo. INFORMAÇÕES: Cen-
tro Administrativo da Prefeitura Municipal, localizado na Avenida Pi-
nheiro, 1500, Centro, Passa Sete – RS, pelo fone: 51 3616-6041. A Pre-
feitura Municipal atende das 8h às 12h00min e das 13h00min às 17h.

Gabinete do Prefeito Municipal de Passa Sete, 24 de agosto de 2017.

Bertino Rech
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE

E������

SETOR DE LICITAÇÕES 

A Prefeita Municipal de Estrela Velha – RS, no uso de suas atribuições 
legais, torna público que foram registrados os preços para os seguintes 
objetos:

 Ata de Registro de Preços nº 038/2017- Pregão Presencial 
nº 018/2017, objeti vando o registro de preços de materiais 
elétricos e hidráulicos para manutenção dos prédios 
públicos e rede de água.

 
A íntegra da respecti va ata encontra-se disponível no site: www.
estrelavelha.rs.gov.br. Estrela Velha, 17 de agosto de 2017. Cecilia 
Montagner Ceolin, Prefeita Municipal.

SETOR DE LICITAÇÕES 
SUMULA DOS ADITIVOS AOS CONTRATOS

4º Termo Aditivo.
Pregão Presencial nº 23/2016.
Ata de Registro de Preços Nº 001/2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa Faccini & Cia Ltda, ins-

crita no CNPJ/MF sob nº 87.058.673/0001-80.
Objeto: Fica registrado o valor de R$ 2,49 por litro para o fornecimen-

to do combustível (Óleo Diesel B S500), tendo em vista solicitação e con-
cessão de reequilíbrio econômico-financeiro.

Estrela Velha, 28 de julho de 2017.

1º Termo Aditivo.
Dispensa de Licitação nº 006/2017.
Contrato Nº 023/2017.
Partes: Município de Estrela Velha e a empresa Contel Telecom Ltda, 

inscrita no CNPJ sob n° 13.337.781/0001-56.
Objeto: Fica acrescentado, no item 1, que a CONTRATANTE concede au-

torização à CONTRATADA, a representar em eventual ação judicial junto 
as operadoras de telefonia, com a finalidade exclusiva de redução dos 
custos de telefonia, sem quaisquer custos adicionais, também prorro-
ga o prazo em 03 meses.

Estrela Velha - RS, 11 de agosto de 2017. 

5º Termo Aditivo.
Contrato Nº 076/2015.
Pregão Presencial nº 029.2015.
Partes: Município de Estrela Velha e empresa IPM Sistemas Ltda, ins-

crita no CNPJ/MF sob o n.º 01.258.027/0001-41.
Objeto: O prazo de vigência do contrato é prorrogado por 12 meses, 

a contar de 12 de agosto de 2017.
Valor: R$ 12.784,03 (doze mil e setecentos e oitenta e quatro reais e 

três centavos) mensal.
Fundamento Legal: Lei Nº 8.666/93 art. 61, Parágrafo Único.
Estrela Velha - RS, 11 de agosto de 2017. 

Cecilia Montagner Ceolin, Prefeita Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SEGREDO

Prefeitura Municipal de 

EstrEla VElha

AmpliAdA fAixA etáriA pArA 
vAcinAção:

* meninAs de 9 Até 26 Anos

* meninos de 11 Até 26 Anos

Adolescentes! Procure o Posto de sAúde e vAcine-se.

O médico Inoel Guti-
érrez tem um novo 

trabalho. Desemprega-
do desde o término do 
contrato com o progra-
ma Mais Médicos, em 
abril, o cubano de 51 
anos atua agora como 
cuidador de idosos. É 
na Casa Geriátrica Lar 
Bem Viver, em Sobradi-
nho, que o estrangeiro 
se envolve durante toda 
a manhã e parte da tarde 
com tarefas que visam 
trazer bem-estar aos vo-
vôs e vovós residentes 
do espaço. Banho, troca 
de fraldas e até uma boa 
prosa estão entre as ati-
vidades cumpridas pelo 
médico, que agora diz 
respirar mais aliviado. 

O drama vivido por 
Gutiérrez veio a público 
em reportagem publica-
da na Gazeta da Serra do 
dia 4 de agosto. Há qua-
tro meses ele lutava para 
conseguir trabalho e 
uma renda fixa para au-
xiliar financeiramente as 
duas filhas que seguem 
em Cuba. Atualmente ele 
reside em Ibarama com 
a esposa Salete Verenice 
Soares Gervasoni. Pas-

sada uma semana após 
o início da nova rotina, 
até o tom de voz do mé-
dico mudou. Está mais 
tranquila e menos ansio-
sa. É a confiança de que 
boas novas estão por vir. 
“Estou muito feliz. Todos 
aqui (na casa geriátrica) 
me tratam muito bem e 
eu adoro cuidar dos vo-
vôzinhos”, disse.

E se antes estava an-
gustiado pela falta de 
ocupação, agora preci-
sa encontrar tempo para 
administrar os compro-
missos. Quando não está 
a trabalho no lar de ido-
sos, é sobre os livros 
que se debruça. No dia 
24 de setembro fará, em 
Porto Alegre, a primei-
ra fase do Exame Nacio-
nal de Revalidação de Di-
plomas Médicos Expedi-
dos por Instituições de 
Educação Superior Es-
trangeiras (Revalida). 
Fica a torcida para que 
ele possa, em solo bra-
sileiro, exercer nova-
mente a função de mé-
dico na Atenção Básica 
de Saúde. 

Relembre
Inoel Gutiérrez traba-

lhou de 2014 a 2017 no 
Mais Médicos, em uma 
Estratégia de Saúde da 

Família (ESF) de Lagoão.  
Assim que concluiu o pe-
ríodo, teve a possibilida-
de de renovar o contrato 
por mais três anos. En-
tretanto, para seguir tra-
balhando pelo projeto, 
teria que voltar a Cuba – 
e a experiência de cole-
gas que tomaram o mes-
mo caminho lhe mostrou 
que talvez fosse melhor 

desistir. “Conheço médi-
cos que foram e não con-
seguiram mais voltar. As 
chances de acontecer 
o mesmo comigo eram 
muito grandes”, disse. 

Um motivo para não 
querer retornar a Cuba 
é a baixa remuneração 
dos médicos por lá. A 
média de salário mensal 

para os profissionais que 
atuam na atenção bási-
ca gira em torno de US$ 
50,00. Atualmente Guti-
érrez  reside com a es-
posa Salete, que conhe-
ceu durante sua estada 
na região, e com a ente-
ada de 15 anos. Para se 
deslocar a Sobradinho, 
ele pega carona com a 

companheira logo cedi-
nho, às 7 horas, e retor-
na para a residência de 
ônibus. 

Dedicação, ele garan-
te que não falta. O que 
o move é a vontade de 
ficar no Brasil e deixar 
ainda mais sólidos os la-
ços que por aqui já cons-
truiu.

Inoel consegue emprego em Casa Geriátrica
>> FINAL FELIZ   Cubano que atuou pelo Mais Médicos na região, trabalha agora como 
cuidador de idosos. Ele segue estudando para exame de revalidação do diploma

Natany Borges
natany@gazetadosul.com.br

>> Gutiérrez gosta da atividade no lar de idosos. Em setembro, fará prova para tentar validar o diploma

MATEUS SOUZA
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Maninho faz balanço de viagem para a Itália
>> SOBRADINHO   Prefeito, acompanhado do secretário Ivan Trevisan, cumpriu agenda 
de visitas e audiências buscando viabilizar investi mentos para o município

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOA BONITA DO SUL

COMPRAS NO COMÉRCIO LOCAL  OU VENDAS NO TALÃO DE PRODUTOR 

COM NOTA FISCAL, PODERÃO TROCÁ-LAS  POR CAUTELAS E CONCORRA:

 14 prêmios
Sorteados em dezembro de 2017 

nas comemorações Natalinas. 

“SUA NOTA DA SORTE”
Valorizar o comércio local é aumentar 

a arrecadação do município.

Somente poderão receber os prêmios quem não estiver em 
débito com o erário municipal. 

EXIJA A NOTA FISCAL E FORTALEÇA NOSSO COMÉRCIO

ARRECADAÇÃO DO MUNICÍPIO MAIOR + BENEFÍCIOS À POPULAÇÃO.
Comprando no município de Segredo 

você concorre, além dos prêmios a  
nível Estadual, todos os meses a prêmios de:

TODOS OS MESES CONCORRA
2 prêmios no valor de R$ 500,00 cada

Sorteios realizados pela Secretaria Estadual da Fazenda do R.S.,  
responsável pelo envio da relação dos bilhetes premiados ao município.

Os contemplados terão 30 dias para retirar a premiação junto  
a Secretaria Municipal de Finanças do Segredo.

Para se cadastrar passe na Prefeitura ou
Acesse o site: https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
Exija sempre CPF na nota e concorra.

Informe do 
Município de Segredo

O prefeito de Sobradi-
nho, Maninho Trevi-

san e o secretário muni-
cipal de Educação, Cul-
tura, Turismo e Despor-
to, Ivan Trevisan estive-
ram na Itália, entre os 
dias 4 e 11 de agosto, 
onde cumpriram uma 
extensa agenda de visi-
tas e audiências na bus-
ca por viabilizar inves-
timentos para o municí-
pio. O roteiro incluiu vi-
sita oficial a cidade gê-
mea de Cornedo Vicen-
tino, onde foram recebi-
dos pelo prefeito Marti-
no Angiolo Montagna. 
Durante a visita parti-
ciparam de almoço ofe-
recido pela Prefeitu-
ra de Cornedo, na sede 
do grupo Alpini di Cor-
nedo, oportunidade em 
que trataram sobre o Ge-
mellaggio entre as duas 
cidades, com a intenção 
de fortalecer os laços 
culturais.

Ficou praticamente 
acertada a apresentação 
da Banda Municipal de 
Cornedo Vicentino, em 
agosto de 2018 em So-
bradinho, quando o gru-
po estará se apresentan-
do na Serra Gaúcha. Ain-
da na Cidade de Corne-

do, participaram de vi-
sitas técnicas à empre-
sa Crocco, líder no seg-
mento de películas de 
plástico no ramo de ali-
mentação,  e à empresa 
Valfer,  que atua no ramo 
de ferragens.

Já na visita oficial a 
Região do Friuli Vene-
zia Giulia, os represen-
tantes de Sobradinho fo-
ram recebidos na sede 
da Empresa Gesteco, 
na cidade de Povoletto, 
pelo empresário Adria-
no Luci, presidente do 
Ente Friuli Nel Mon-
do, que em maio deste 
ano esteve em Sobradi-
nho, a convite da Asso-
ciação Fogolar Friulano, 
que comemorou seus 10 
anos de fundação. Du-
rante a visita a Empre-

sa Gesteco, Adriano Luci 
apresentou os trabalhos 
desenvolvidos no setor 
do meio ambiente, mais 
precisamente na área de 
reciclagem de lixo. Tam-
bém visitaram  diver-
sos locais onde o Grupo 
Luci desenvolve tecno-
logias para o tratamen-
to e reutilização de re-
síduos. Na oportunida-
de, Luci apresentou um 
projeto de destinação do 
lixo conforme as neces-
sidades dos municípios 
do Centro Serra.

Ainda no Friuli se en-
contraram com o prefei-
to Stefano Balloch, de Ci-
vidale Del Friuli, cidade  
histórica reconhecida 
pela Unesco e também 
por possuir um Campus 
Educacional, com vá-

rias escolas profissio-
nalizantes que atendem 
milhares de alunos de 
diversos países. Na oca-
sião, foi debatida uma 
futura  colaboração en-
tre os dois municípios, 
que possibilitará o aces-
so de jovens de Sobradi-
nho e região a estas es-
colas, por meio de inter-
câmbios culturais e edu-
cacionais, nas áreas de 
Informática, Enologia, 
Gastronomia, Mecâni-
ca Industrial e Línguas 
(italiano, inglês, alemão 
e russo).

Maninho agradece 
ao sobradinhense Tá-
cio Alexandre Puntel, 
representante do Ente 

Friuli Nel Mondo para 
a América Latina, que 
acompanhou e organi-
zou as visitas e encon-
tros institucionais da 
Comitiva de Sobradi-
nho, e também ao Gian-
franco Contro. Ele avalia 
como positiva a viagem, 

que além de fortalecer 
o Gemellaggio, propôs 
parcerias para expandir 
ainda mais as relações 
com Cornedo Vicentino 
e com a Região do Friu-
li, no campo tecnológi-
co, cultural, educacional 
e acadêmico.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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A menina dos olhos do prefeito Gilnei Luchese
>> LAGOA BONITA DO SUL   Educação é levada a sério pela Administração Municipal

O prefeito Gilnei Arlin-
do Luchese tem três 

mulheres e uma menina 
dos olhos em sua vida: a 
esposa, as duas filhas e 
a Educação. Lagoa Boni-
ta do Sul é um município 
de porte pequeno, mas as 
escolas, quase totalmen-
te padronizadas para dar 
melhores condições de 
ensino aos professores e 
aprendizado aos alunos, 
estão em primeiro lugar 
na lista de atividades do 
mandatário municipal.

Pelo menos uma vez 
por semana, Luchese vi-
sita os educandários e se 

diz satisfeito com aquilo 
que tem visto. “Vou sem-
pre, geralmente acompa-
nhado pelo vice-prefeito 
Luiz Francisco Fagundes. 
Para mim é uma alegria 
estar no meio das crian-
ças e professores, pois te-
nho um respeito enorme 
pela Educação”, comenta. 

Atento às necessida-
des apontadas pela com-
petente equipe da Secre-
taria de Educação, lide-
rada pelo secretário Ale-
xandre Lyra, Gilnei não 
deixa para depois o que 
pode fazer hoje para me-
lhorar a infraestrutura 

dos colégios. “Tenho uma 
equipe de trabalho muito 
boa e isso se reflete na re-
ceptividade das crianças”, 
explica.

 E os estudantes, sen-
tido o jeito humilde e ba-
talhador do prefeito, sen-
tem-se valorizadas com a 
visita do chefe maior da 
cidade. Chegam a fazer 
fila para cumprimentá-
-lo. Fazem questão disso. 
“Sempre consigo um tem-
po para estar no meio de-
las. Me faz muito bem sa-
ber que posso fazer algo 
pelo futuro de nossa ci-
dade”, diz. >> Prefeito Gilnei Luchese faz visitas semanais em escolas

Depois de uma reunião 
importante, realizada no 
dia 10 de agosto, com o 
engenheiro do Daer Pau-
lo de Tarso Meister, a qual 
contou com a participa-
ção dos secretários Paulo 
Cerentini e Tadeu Perei-
ra, na qual o prefeito de 
Lagoa Bonita do Sul Gil-
nei Arlindo Luchese soli-
citou a destinação de re-
síduos de asfalto da ERS-
400 para a melhoria da 
estrada que liga o muni-

cípio à cidade de Passa 
Sete, já foi iniciada a co-
locação do material no 
trecho. 

O perímetro urbano de 
Lagoa Bonita do Sul tam-
bém está sendo recupera-
do com acascalhamento e 
compactação. O pleito foi 
atendido depois de gran-
de mobilização do prefei-
to e secretários. Confor-
me Gilnei Luchese, ter es-
tradas em boas condições 
de tráfego são uma priori-

dade da atual administra-
ção. “Estamos trabalhan-
do para tornar a nossa La-

goa Bonita do Sul um lu-
gar ainda melhor para se 
viver”, comenta. 

Estradas do município recebem material cedido pelo Daer

>> Prefeito Gilnei se reuniu com representantes do Daer

>> Material está sendo colocado nas vias

Sempre preocupado em oferecer melhores condi-
ções de tráfego em estradas de Lagoa Bonita do Sul, 
o prefeito Gilnei Luchese, por intermédio da Secre-
taria de Obras, intensificou os trabalhos em estradas 
do município. As atividades se concentram nas loca-
lidades de Linha Melchior e Alto Pilão. As vias estão 
sendo patroladas e acascalhadas nos trechos mais 
danificados. As estradas que dão acesso às proprie-
dades dos agricultores também estão sendo melho-
radas. Conforme o prefeito Gilnei Arlindo Luchese  
assim que os trabalhos forem encerrados o maqui-
nário se deslocará para outras comunidades.

Secretaria de Obras 
intensifica trabalhos

>> Prefeito Gilnei fez vistoria em estradas do interior do município

Na última quarta-fei-
ra, 23, na Escola Rainha 
dos Apóstolos, em Várzea 
Grande, ocorreu a inau-
guração da Pracinha de 
Pneus, projeto realizado 
em parceria com o Pro-
grama Verde é Vida, Esco-
la Rainha dos Apóstolos e 
Secretaria de Educação de 
Lagoa Bonita do Sul. 

Estiveram presentes no 
ato de inauguração o pre-
feito Gilnei Arlindo Luche-

se, o secretário de Educa-
ção, Cultura e Desporto 
Carlos Alexandre Lyra, a 
supervisora da Secretaria 
de Educação Carine Israel 
da Silva,  o assessor admi-
nistrativo da Afubra Már-
cio Guimarães, e os coor-
denadores regionais do 
Programa Verde é Vida 
Jonimar Moura de Olivei-
ra e Rodrigo Eichelberger.

A Pracinha de Pneus 
foi um projeto do Grupo 

Ambiental Rainha da Na-
tureza, coordenado pela 
Professora de Ciências 
Danuza Franceschette. O 
Grupo Ambiental é uma 
ação do Verde é Vida, rea-
lizado em parceria com a 
Afubra.  Os alunos pude-
ram demonstrar que rea-
proveitar o que não está 
mais em uso é importan-
te, e que o resultado é sa-
tisfatório. 

Segundo a diretora Vi-

viane Maciel Bernardini 
as crianças estão encan-
tadas com o resultado e 
a pracinha de pneus dei-
xou a escola com um es-
paço mais colorido, lúdi-
co e alegre. O prefeito Gil-
nei parabenizou o Grupo 
Ambiental, demais alu-
nos, professores e equi-
pe diretiva pelo belo re-
sultado e salientou da im-
portância do trabalho em 
equipe.

Pracinha de Pneus é inaugurada na Escola Rainha dos Apóstolos

>> Projeto é destaque na escola
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VEM AÍ

explode
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VEM AÍ

explode

coração
Para Sobradinho e Região

>> Prêmio Segno d’Onore: Luiz Zago, Jaco e Giocondo De Nardi e Doróteia Roso Cides

>> Grupo de Cantoria Italiana, do Campestre

>> Suzana Zasso, Eda Bridi e Renete Menegassi

>> Coral Stella Alpina, de Ibarama 

>> Equipe responsável pelo jantar no Salão Paroquial Católico

>> Coral Cantare è Vivere, hà 20 anos encantando e trans-
mitindo cultura em suas canções

20 Anos do Coral Cantare è Vivere:
Filó do Cantare
Há 20 anos mantendo vivos os costumes e valores da cultura Italiana a Aciso e o Coral Cantare è 
Vivere contaram no sábado 19 a sua trajetória no Salão Paroquial
Católico, em 
Sobradinho. O Grupo 
de Teatro Centro
Serra, com uma boa 
pitada de
humor contou a 
trajetória em 
que teve a participação 
do próprio 
Coral na encenação, 
cantando trechos de 
músicas que 
fizeram
parte da sua história.
Confira o registro feito 
por Isabel Selli.
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COMPRE E CONCORRA A 1 CARRO 0KM
Gazeta Show de Prêmios

ITALIANINHO

G Á S

PLANTÃO ATÉ AS 22 HORAS
TAMBÉM EM FERIADOS E DOMINGOS

51  3742 2594
 PLANTÃO: 

51 9 9893 9273

Fone 51 3742 2464 
Av. João Antônio, 180 - sala 03 - Sobradinho

Fest
asaniani Gustavo -  3 anos

Filho Franciele Monteiro e Alcione 
Oslando de Ibarama

Parabéns:

>> Bordado e Confecção de cestas de palha trançada >> Grupo de Teatro Centro Serra

>> Rosa  
Olivier, uma 
das fundadoras  
com as  
irmãs Lourdes  
e  
Fátima

>> Tressa com palha

>> Edite Spessato entre amigas, preparando a polenta

>> Salete, Romilda, Ivo, Lisane, Marlene, Maria da  
Graça e Danila

>> Amigas italianas

>> Bambine que participaram do Filó

>> Carteado entre amigos

>> Integração de cantores

>> Apresentação da peça “mamma mia”

WhatsApp 
da Gazeta

(51) 9896-9981



Relembrando a noite de Reconhecimentos
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>> Colegas da Gazeta Grupo de Comunicações: Vinícios, Gisele, Laerson, Flávio, Evanir, 
Aline, Mateus, Raphael e Claimeri

Fone 51 3742 2464
Av. João Antônio, 180 - sala 03  

Sobradinho

Fest
asaniani

Aline da Silva
15 anos
Filha de Odelon Machado da 
Silva e Roseli da Silva
Mano Alan da Silva
Sobradinho

>> Joel Marcondes, Evanir, Luizi e Gleiton

>> Flávio Luiz Falleiro, Evanir Bertó e Laerson Rigon >> Lademiro Dors, Evanir, Clairê e Alceu Dal Ri >> Neimar, Nadia e Guilherme Redin

>> Cássio, Eneida, Gilnei e Salete com Leonir >> Sirce, Evanir e Miguel Nunes

 ACESSO EUCLIDES BENTO PEREIRA N°86, EM FRENTE AO 
SUPER TREVISO - SOBRADINHO

CIMENTO 50KG - FORRO PVC  -  TIJOLOS - PISOS HD 

PISO 
VINÍLICO TINTAS 

SUVINIL

BALCÃO 
COM 

TAMPO 
EM 

MÁRMORE

Vai Reformar ou construir?
Visite-nos e confira as super promoções:



Agendão

Fone: 51 3747-1147
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VANIA PASA
 MASTER COACHING COGNITIVO-COMPORTAMENTAL

Atendimento: Rua Marechal Castelo Branco nº 522, Sala 1. Fone (51) 99508 9489

aPalestrante (com certificação)
aEspecialista em Formação de Gestão Escolar
aEspecialista em educação Especial
aEspecialista em psicopedagogia
aEspecialista em gestão empresarial

>> Luiz Affonso e Janine Trevisan >> Roberto e Marcia Mainardi >> Vanessa, Evanir e Meri

>> Solange, Evanir e Tiulo Bertó

>> Aniversário surpresa da colega Aline Silva>> Victor Vendrusculo e Evanir Bertó

>> Francisca, Evanir e Norli Dalazen

>> Lissauer, Evanir e Chris

>> Gisele, Vinícios, Evanir e Claimeri

>> Evanir com Dr.Roberto e Dr.Carlos

·      27/08/2017  –  
Tradicional almoço típico 
Italiano na comunidade  
São João Batista Vila  
Itaúba Estrela Velha. 
Às  10h  missa gaúcha 
n o  g i n á s i o  c o m 
apresentação  artística, 
Coral Estrela Velha, 
Arte Rodas  Sobradinho, 
show  às 14h30, Grupo 
de Dança Gaúcha de 
Estrela  Velha;

·      27/08/2017    –   
A Juventude  Calouro 
do Amor, de Sítio Alto 
convida  para torneio 
com início pela manhã 
co m  q u a d ra n g u l a r. 
Após almoço e à tarde 
c o n t i n u a ç ã o  c o m 
p re m i a çã o  8 0 %  d a 
inscrição;

·      27/08/2017  – 
Torneio da Juventude 
Calouros do Amor de 
Sitio Alto/Arroio do  
Tigre inicio pela manha 
c o m  q u a d ra n g u l a r  
masculino e feminino 
meio dia almoço   a tarde 
torneio de futebol de 
salão .

·      02 e 03/09/2017    -   
6º  Rodeio de Inverno do 
CTG Herança Gaudéria  
que será realizado no 
Parque do  CTG  em Sítio 
Alto/Arroio do Tigre com 
início das inscrições  dia 
02/09/2017 à tarde;

·      06/09/2017  –  Baile 
de escolha de rainha  das 
Trabalhadoras   Rurais de 
Ibarama e apresentação 
da Garota Jacuí;

·      10/09/2017  -  
Almoço da Sociedade  de 
Damas Horizonte Azul de 
Linha Lambedor Arroio 
do Tigre. O cardápio  
s e rá  ca r rete i ro  n o 
panelão, salada, pão e 
cucas. Levar  talheres. 
Contato  para fichas 51 
9 9687-7115.
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Há o 
risco de não querer se-
guir regras no traba-

lho e nem na vida pessoal. Po-
rém, suas soluções para mui-
tos problemas que acontece-
rem hoje serão vistas como 
geniais. Colega pode se decla-
rar repentinamente!

LIBRA
23/09 a 22/10 - Seu su-
cesso no trabalho pode 
depender das parcerias 

que estabelecer agora. A roti-
na pode trazer um pouco de 
tédio nas suas tarefas cotidia-
nas. Se está sem um amor, pa-
quera vai começar com inten-
sa atração física.

TOURO
21/04 a 20/05 - Al-
guns aborrecimentos 
no trabalho devem ser 

inevitáveis, prepare-se para 
driblar ou resolver os empe-
cilhos com sua inteligência e 
força de vontade. Muito pra-
zer e paixão na vida amorosa 
e também na paquera.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - A pala-
vra de ordem para seu 
trabalho vai ser inova-

ção. Tudo o que puder moder-
nizar vai trazer rapidez e bene-
fícios à sua profissão. Mesmo 
sendo um dia de semana, pas-
seio com seu amor poderá ser 
bom para vocês!

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Pode 
rolar probleminha com 
trabalho em grupo ou 

em equipe. Mudanças de ob-
jetivos e planos têm mais 
chances de acontecer agora. 
Romance cheio de cumplici-
dade. Conquista só vai rolar 
se algum parente te apresen-
tar alguém.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Vai ter 
que ter mais respon-
sabilidades se quiser 

arranjar um novo trabalho. 
A criatividade está trazendo 
mil ideias à tona. Aproxima-
ção com pessoas importan-
tes pode trazer novas chan-
ces de conhecer alguém inte-
ressante.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Tudo o 
que fizer hoje, seja no 
trabalho ou em casa, 

deve ter um toque pessoal 
e original. Cresce a vontade 
de ajudar as pessoas, de fa-
zer algum trabalho voluntá-
rio. A vida a dois não pode 
sofrer com falta de diálogo – 
converse.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - A re-
solução de problemas 
domésticos pode to-

mar boa parte do seu tem-
po. Não deixe que isso atra-
palhe sua rotina profissional. 
Já a Lua virginiana ajuda os 
contatos amorosos à distân-
cia. Vida amorosa deve ren-
der surpresas.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Orga-
nize-se e vai conseguir 
alcançar o que busca 

no trabalho ou na vida pes-
soal. Boas energias para lidar 
com línguas estrangeiras, en-
sino e propaganda. Situação fi-
nanceira pode mexer com sua 
relação amorosa.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Vai ter 
que se empenhar para 
manter o foco na pro-

fissão. A tendência é que se 
distraia por qualquer coisinha 
hoje. Seu desejo de viajar está 
em alta. Sexualidade inten-
sa na vida amorosa, trazen-
do ainda mais cumplicidade.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Vá com 
bastante calma ao li-
dar com grana, pois há 

risco de perdas. Aposte na sua 
intuição para resolver assun-
tos de trabalho. No amor, seu 
magnetismo vai te aproximar 
ainda mais da pessoa amada. 
Muito charme na paquera. 

PEIXES
20/02 a 20/03 - Acon-
tecimento financeiro 
repentino pode te pe-
gar de surpresa. Te-

nha calma. O uso da tecno-
logia pode melhorar seu de-
sempenho profissional. Você 
e seu par precisam usar as di-
ferenças para se completar e 
não para brigar.

Jader 
Atelier!

Marinês Martins e a noiva 
Mariclei Martins

Rua Marechal Floriano, 30  Sobradinho  

Jader Jader 
Atelier!Atelier!

Rua Marechal Floriano, 30  Sobradinho  Rua Marechal Floriano, 30  Sobradinho  

Criação com 
sofi sticação! Professor Abrahão Lepúcio

TARÓLOGO | ASTRÓLOGO 
MÉDIUM ESPIRITUALISTA

• Orientação espiritual para o 
amor, saúde e fi nanças;

• Faz e desfaz trabalhos e traz a 
pessoa amada de volta.

Atende ao lado da Mairê 
Agroindústria - Sobradinho

Contato: 51  980 252 562

PARABÉNS DAIANE!!!
DAIANE GERVASONI!!!!
Formou-se em Nutrição no dia 19/08/2017, 

pela Universidade de Santa Cruz do Sul (UNISC).

As coisas boas vem, para aqueles que 
acreditam, e coisas melhores vem para aqueles 
que se dedicam. Estudo sério e dedicação, é 
indispensável para que as conquistas sejam 
possíveis. O sucesso só chega para aqueles que 
são sábios e nunca desistem.

VOCÊ É UMA VENCEDORA!
Dos tios, tias, avós e primos.

Adiléia, Marci, Dioclés, Odilar, Adão, Elma, 
Juares, Luciane, Jocê, Leandro, Mari, Diovãm, 
Luana, Luizi, Marivane, Dionãn e Gabrieli.

AMAMOS VOCÊ!

Otelio Drebes con-
firmou as expecta-

tivas. Fez uma palestra 
marcante e que encheu 
os olhos do público pre-
sente no Salão Paroquial 
Católico de Sobradinho, 
na noite da última ter-
ça-feira, 22. Lojistas, co-
merciantes e comunida-
de em geral comparece-
ram em peso para assis-
tir a um dos empresários 
mais bem sucedidos no 
ramo do varejo no Rio 
Grande do Sul. Mais do 
que isso, uma pessoa ca-

rismática e que encatou 
pela sua simplicidade.

Recentemente, Dre-
bes esteve na região, em 
julho, no município de 
Arroio do Tigre.  A vin-
da do fundador das Lo-
jas Lebes para Sobra-
dinho ocorreu através 
do Sindicato do Comér-
cio Varejista (Sindilo-
jas) Centro Serra. Con-
forme o presidente Via-
nei Pasa, os alimentos 
arrecadados durante o 
evento irão beneficiar a 
Pastoral da Aids e a As-

sociação dos Pais e Ami-
gos dos Excepcionais 
(Apae). 

Antes da palestra, 
Drebes participou de 
uma confraternização 

na sede do Sindilojas, 
que contou com a pre-
sença dos dirigentes da 
entidade e também do 
prefeito Maninho Tre-
visan.

Otelio Drebes dá show no Salão Paroquial
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BANCO 22

CJM
PARASITAS

MORENAARO
SITNTAN

CAMAPATENTE
PBRUAOC

BOOMARENA
CMARNA
ASNINFAS

PLEITOAQUI
BIRRAADAM

PISAPOTI
SELMERIL

HEMEROTECA
AGARAGAR

Reunião
para

celebrar
noivados

Função do
celular

que adia o
despertar

Organismos
que vivem
à custa de

outros
Tira de 

metal para
cortar
bolos

"(?) Tropi-
cana",

sucesso
da MPB

Explosivo
amarelo
de minas

(sigla)

Máquina
para

fabricar
tecidos

Móvel
inventado 

e fabricado
no Brasil

(?) da amar-
gura, estado
de tristeza

(pop.)

Sensação
comum

em salas
de espera

Onomato-
peia do es-

touro de 
bomba (HQ)

Ave-
símbolo
de Minas

Gerais

Narcóticos
Anônimos

(sigla)

Igual em
muitos

aspectos

Demanda;
questão
judicial
(Dir.)

Fruto do
qual se
fazia o
chiclete

"(?) Mes-
saggero",

jornal
italiano

Perna,
em inglês
Mar, em
francês

(?) San-
dler, ator

Sentimento
de casais

Neste
lugar

Pressiona 
(um botão)

Dança paraense
de origem indígena
Período de filmes

como "O Livro de Eli"

Oceano
Jovens

esbeltas
(fig.)

Seleção
(abrev.)

Atitude
irascível 

da criança
de mau
humor

(?) de Fátima: come-
mora o Centenário das 
Aparições
em 2017

Modalida-
de espor-

tiva da brasileira
Poliana Okimoto

Palco do
circo

Mamíferos
de tromba

Seção da biblioteca on-
de se arquivam jornais
Gel extraído de algas,
é usado na culinária

2/il. 3/leg — mer. 4/adam. 8/ágar-ágar. 10/hemeroteca. 11/cama patente.
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Adriano 
Jeferson Dreher, Sobradinho; João 
Alfredo Vieira, Sobradinho; Tereza 
Severo, Sobradinho; Antonia Grigollo, 
Lagoa Bonita do Sul; Irineu Olivier, 
Ibarama; Eronita Rech, Passa Sete; 
Hildemar Billig, Estrela Velha; Natal 
Jahn, Segredo e Pedro Nunes Vieira, 
Lagoão.

Rindo à toa
RETRATAÇÃO PÚBLICA
A redação do Jornal Gazeta 

da Serra, por meio desta nota, 
pede desculpas a todos os seus 
leitores e leitoras por conta 
do texto publicado no espaço 
“Rindo à toa”, na edição da 
última sexta-feira (18/08/2017).

Em momento algum, tivemos 
a intenção de denegrir a classe 
feminina. Respeitamos e 
sempre vamos respeitar a luta 

das mulheres contra a cultura 
do machismo, bem como 
de outras classes que lidam 
diariamente com o preconceito.

O texto publicado não reflete 
a maneira de nossa empresa 
pensar, muito menos de nossos 
funcionários.

Reforçamos nosso pedido de 
desculpas.

Mateus Souza
Chefe de Redação

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Comandados por Fred Sem Alma, os piratas dominam 
o navio negreiro, e Cecília e Libério comemoram. Elvira 
confessa a Hugo que teme perder Quinzinho para 
Joaquim. Licurgo afirma a Hugo e Elvira que enfrentará 
Hércules e resgatará Germana. Fred ordena que Severino 
confesse sua sociedade criminosa com Thomas e 
Sebastião para as autoridades inglesas. Cecília sente 
ciúmes de Luana com Libério. Hugo garante a Elvira que 
Licurgo e Germana não terão a taberna de volta. Greta 
arma contra Wolfgang para roubar o dinheiro do irmão. 
Licurgo se surpreende ao encontrar Germana encenando 
uma peça com Hércules. Bonifácio anuncia a Leopoldina 
que precisará se afastar da princesa. Chalaça incentiva 
Pedro a esquecer Domitila. Domitila garante a Rosa que 
conquistará de volta tudo o que perdeu. Peter sofre com 
o estado de Amália. Germana decide abandonar Licurgo 
e seguir com a trupe de teatro. Piatã visita uma memória 
particular de Tibiriçá, que pede segredo ao rapaz. Dom 
Pedro questiona Leopoldina sobre Bonifácio. Chalaça 
alerta Dom Pedro sobre a possível invasão das tropas do 
General Madeira.

GLOBO - 18h20NOVO MUNDO

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Arlete conta a Júlio que participou de um crime para 
salvar sua vida e a de suas tias, e afirma ao filho que 
ambos erraram por amor. Agnaldo conta a Sandra Helena 
que colocou o dinheiro roubado no teto do elevador do 
hotel. Sabine diz a Malagueta que oferecerá dinheiro 
para Cristóvão desistir de Dom. Cristóvão se recusa a 
aceitar o dinheiro de Sabine. Júlio começa a trabalhar no 
quiosque do Rômulo. Pedrinho dá pra a Rúbia a joia que 
tinha comprado para Sabine. Eric se surpreende ao saber 
que Dom é filho de Cristóvão. Bebeth discute com Márcio 
por causa de seus ciúmes. Douglas confessa a Nelito 
que não gosta de Rômulo. Eric aconselha Sabine a não 
se opor à convivência de Dom com os pais biológicos. 
Antônia diz a Luiza que elas terão que ir até a cidade de 
Conservatória, para falar com a babá de Bebeth. Elza 
vende o chapéu de Arlete para Madalena. Arlete se 
desespera ao constatar que Elza vendeu seu chapéu com 
as provas do acidente de Mirella. Dilson alerta Madalena 
que Agenor viu sua casa sendo invadida.

A FORÇA DO QUERER GLOBO - 21h25

Joyce acredita que Eugênio ainda está envolvido com 
Irene. Simone conta a Ivana que Joyce a convocou 
para a reunião familiar pedida pela prima. Na clínica 
de reabilitação, Silvana não se reconhece como viciada 
em jogo. A polícia interroga Bibi sobre o paradeiro de 
Rubinho. Biga compartilha com Nonato suas suspeitas de 
que Silvana tenha furtado o talão de cheques de Dantas. 
Bibi flagra Caio e Jeiza conversando, e a policial desconfia 
da relação entre os dois. Jeiza revela a Zeca que o noivo 
está livre de acusações. Cibele descobre que Ivana está 
tomando testosterona. Irene se recusa a devolver o 
carro de Eugênio para Amaro. Joyce se desespera com 
a revelação de Ivana e acredita que a filha está fora de 
si. Simone tenta confortar a prima. Ruy desabafa com 
Ritinha sobre a irmã. Eurico confronta Dantas sobre o 
talão de cheques perdido. Silvana paga por um celular 
contrabandeado na clínica com o cheque de Dantas. 
Abel comenta com Nazaré que deseja um neto como 
Ruyzinho. Eugênio teme perder a confiança de Ivana.

www.coquetel.com.br
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24/08.....0,5461%   26/08.....0,5808% 

25/08.....0,5708%   27/08.....0,5210% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 25/08 Paralelo 25/08

R$ 3,13 R$ 3,32

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 56,00 min 

R$ 28,00 min

R$ 100,00 min

R$ 11,64

R$ 20,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,50 min

R$ 3,90 min

R$ 9,35 min

R$ 65,50 max

R$ 33,50 max

R$ 185,00 max

R$ 28,50 max

R$ 6,50 max

R$ 5,30 max

R$ 4,90 max

R$ 3,00 min
R$ 4,00 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 937,00
INCC-M               R$ 708,135
UPF/RS                             R$ 18,2722
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 3,86

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

 31º
Probabilidade

Agosto 65mm

Probabilidade de 

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Parcialmente 

Pedreira no caminho 
para voltar a vencer
>> LIGA GAÚCHA DE FUTSAL   Sem triunfar há três 
jogos na competi ção, Associação tem dura missão diante da 
Assoeva neste sábado, no Ginásio da Fejão

Probabilidade

Mais de um mês se 
passou desde a últi-

ma vitória da Associação 
Esportiva Sobradinho 
(AES) na Liga Gaúcha de 
Futsal. É verdade que, de 
lá para cá, foram dispu-
tadas apenas três parti-
das, e que houve um due-
lo adiado, mas a marca 
mostra que a equipe pre-
cisa voltar a vencer para 
se aproximar da classifi-
cação para o mata-mata e 
sonhar com uma coloca-
ção melhor. Para isso, po-
rém, terá de superar um 
rival que vem embalado: 
a forte Assoeva.

A partida, que será 
disputada na noite des-
te sábado, 26, às 20h15, 
no Ginásio da Fejão, é 
um grande desafio para 
o time treinado pelo téc-
nico Cigano, que ainda 
busca uma vitória contra 
uma das equipes da elite 

do futsal nacional. Neste 
ano, o resultado mais co-
memorado foi justamen-
te contra a Assoeva. O 
empate por 2 a 2 em Ve-
nâncio Aires, num due-
lo bastante equilibrado, 
ocorreu no melhor mo-
mento da Associação na 
atual temporada.

Cigano deve ter for-
ça máxima à disposição 
neste sábado – a exceção 
é Camargo, que não deve 

voltar a atuar em 2017 – 
contra uma equipe que 
também deve vir comple-
ta, aproveitando a folga 
da Liga Nacional de Fut-
sal. A Assoeva, vice-líder 
na Liga Gaúcha, conse-
guiu uma vitória contun-
dente na última rodada, 
goleando a Asif, sensação 
da temporada, por 6 a 1.

Duelo contra a Atcel 
só em setembro

Adiado por conta da 
umidade da quadra da 
Fejão, o jogo entre Asso-
ciação Sobradinho e Atcel 
deve ficar para setembro. 
Até o fechamento desta 
edição, o duelo ainda não 
havia sido remarcado. Na 
próxima terça-feira, 29, 
a Associação vai até Ere-
chim para encarar o líder 
Atlântico, em duelo ante-
cipado da 18ª rodada da 
Liga Gaúcha.

O Ginásio do Bairro 
Maieron lotou para con-
ferir mais de 140 atletas 
em quadra no último do-
mingo, 20, no primeiro 
Desafio de Futsal, entre 
as categorias de base da 
Associação Sobradinho e 
o 25 de Julho Futsal, de 
Arroio do Tigre. 

Garotos de 5 a 13 anos 
disputaram várias par-
tidas, onde os donos da 
casa levaram o troféu Rei 
da Economia – empre-
sa promotora do evento.

Em setembro, ocorre-
rá o 2º Desafio de Futsal 
Unisc, com data ainda a 
ser definida pelos orga-
nizadores. A única certe-
za é que o reencontro en-
tre as duas equipes será 
em Arroio do Tigre.

>> Em junho, Associação Sobradinho, ainda invicta na Liga Gaúcha, arrancou empate 
nos últimos minutos em Venâncio Aires

JACKSON MATTANA

Um desafio que chegou para ficar
FOTOS DIVULGAÇÃO/AES



Com a presença de um 
grande público, fo-

ram inauguradas no fi-
nal da tarde de segunda-
-feira, 21, as instalações 
da nova Casa Paroquial 
Monsenhor Benno Reis, 
da Matriz da Sagrada Fa-
mília de Arroio do Tigre. 
A solenidade foi realiza-
da em frente à entrada 
principal, na lateral da 
Igreja, com a presença 
de autoridades, líderes, 
conselheiros, convidados 
e comunidade. 
Entre os presentes es-
teve o prefeito Marcia-
no Ravanello e os padres 
Marcos Eichner e Osval-
do Franceschet. Além das 
saudações, pronuncia-
mentos e homenagens, 
o Coral Municipal reali-
zou uma bonita apresen-
tação cantando o Hino da 
Paróquia. Diante de mui-
tos aplausos, foi realiza-
do o descerramento da 
placa inaugural pelo pá-
roco padre Marcos, pelo 

presidente do Conselho 
Paroquial Moacir Ceo-
lin, pelo construtor res-
ponsável Hilário Eich-
ner e pela secretária da 
Paróquia Sabrina Rech 
de Souza. Após, foi feita 
a bênção do novo prédio.

Marcos Eichner, em 
seu pronunciamento, 
relatou o trabalho rea-
lizado  que resultou na 
transformação do pré-
dio em um moderno es-
tabelecimento, medin-
do mais de 600 metros 
quadrados. No entorno, 
há um amplo estaciona-
mento e o restante está 
sendo transformado em 
jardins. A nova Casa Pa-
roquial de Arroio do Ti-
gre recebeu a denomina-
ção de Monsenhor Benno 
Reis – o vigário que fale-
ceu há seis anos e está se-
pultado ao lado da Igre-
ja Matriz.

No local, há uma sala 
especial,  um Museu, 
construído por voluntá-
rios, dedicado ao religio-
so que mais tempo diri-
giu a Paróquia, onde es-
tão expostos livros, obje-

tos pessoais e materiais 
diversos que acompa-
nharam o padre Benno, 
na sua permanência por 
cinco décadas em Arroio 
do Tigre. 

Marcos Eichner des-
tacou ainda a importân-

cia da comunidade para 
a construção da Casa Pa-
roquial que é um espaço 
de acolhida e fé para to-
dos. Após o ato inaugu-
ral, a Casa foi aberta para 
visitação onde foi feita 
uma explanação de fo-

tos da evolução da cons-
trução e no encerramen-
to foi servido um delicio-
so coquetel. 

O pároco, juntamen-
te com o Conselho Pa-
roquial e Comissão do 
Centenário, se prepa-

ram para o desfile cívi-
co que será em homena-
gem às Paróquias Sagra-
da Família e Martin Lu-
tero, tendo como Tema 
Municipal: Arroio do Ti-
gre: povo de fé, cultura e 
trabalho.

>> SOLENIDADE Ato também faz parte das comemorações do Centenário da Sagrada Família

Magali Drachler
magali@gazetadaserra.com.br

Novas instalações da Casa Paroquial 
Monsenhor Benno Reis são inauguradas

Gazeta Arroio do Tigre
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Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

Conheça os projetos aprovados
- Projeto 65/2017 – au-

toriza o poder Executivo a 
incluir no Plano Plurianual, 
na Lei de Diretrizes Orça-
mentárias, e abrir crédito 
especial no montante de R$ 
142.800,00. Este recurso, 
de acordo com a justificati-
va, será usado para aquisi-
ção de máquinas e equipa-
mentos para processamen-

to e embalagem de sucos. O 
valor é oriundo do Programa 
de Desenvolvimento Territo-
rial – Infraestrutura e Servi-
ços, do Ministério do Desen-
volvimento Agrário;

 - Projeto 68/2017 – au-
toriza o Poder Executivo, na 
cobrança extrajudicial das 
dívidas tributárias e não tri-
butárias, inscritas em dívida 

ativa, a utilização de protes-
to extrajudicial e inscrição 
em cadastros informativos, 
os créditos da Fazenda Mu-
nicipal vencidos há mais de 
um ano. Conforme a justifi-
cativa, os meios judiciais de 
cobrança têm se revelado in-
satisfatórios, por isso a atual 
administração toma esta me-
dida para evitar renuncia de 

receitas;
 - Projeto 69/2017 – au-

toriza a abertura de crédi-
to suplementar no montan-
te de R$ 274.800,00 para 
aquisição de um rebritador, 
que será utilizado na produ-
ção de britas. Parte deste va-
lor, ou seja, R$ 208.935,00 foi 
repassado pela Câmara de 
Vereadores. Conforme o ve-

reador Leandro Timm (PP), 
líder do governo, este novo 
equipamento terá capacida-
de de produzir 250 metros 
de material a cada oito ho-
ras de trabalho. “Dessa for-
ma, vamos conseguir aten-
der à demanda de estradas 
que ainda se encontram em 
condições ruins”, acrescen-
tou. Ele ainda enfatizou a boa 

ação dos vereadores em re-
passar os recursos e da atual 
administração em adquirir o 
equipamento.

 - Projeto 71/2017 – au-
toriza a abertura de crédito 
especial no montante de R$ 
232.199,62, para construção 
de quadra coberta, na loca-
lidade de Sítio Baixo, atra-
vés do Ministério do Esporte.
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Câmara devolve projeto sobre Código de Obras
>> LEGISLATIVO  Em audiência pública, ficou definido que uma comissão será formada 
para rever e indicar mudanças na estruturação do documento. Depois ele volta à Câmara

Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

OFERTAS DE FINAL DE SEMANA DOS 
SUPERMERCADOS COTRIEL
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Curso sobre Secagem e Armazenagem de Grãos 

Nos dias 08 e 09 de agosto, gerentes de Unidades e funcionários 
envolvidos com o setor de armazenagem participaram do Curso sobre 
Secagem e Armazenagem de Produtos Agrícolas, ministrado pelo orientador 
Evandro Schäffer. No dia 08, foi na Sala de Reuniões  para funcionários da 
Sede, Pontão do Butiá, Serra dos Engenhos, Alto Alegre e Campos Borges e 
dia 09, na Afequinho do Salto do Jacuí, onde participaram funcionários desta 
Unidade e das fi liais de Estrela Velha, Arroio do Tigre, Sobradinho, Pantano 
Grande e Capão do Valo. Schäfer explicou que o objetivo deste tipo de 
curso foi esclarecer dúvidas e orientar acerca de procedimentos para o 
recebimento, secagem e armazenagem de grãos

PRIMEIRA COM OSSO EXCETO CHULETA, KG - R$16,49 
COSTELA RIPA, KG - R$16,49 
COSTELA MINGA, KG -  R$13,99
CERVEJA KAISER, LT.473ML - R$1,99
ABACAXI,  UN - R$3,39
BANANA CATURA COMUN, KG - R$1,49
BATATA BRANCA OU BATATA ROSA, KG - R$1,69
BATATA DOCE, KG - R$1,48
BRÓCOLIS, KG - R$5,39
CEBOLA, KG - R$2,29
TOMATE LONGA VIDA, KG - R$2,78
LAVA ROUPAS EM PÓ OMO MULTIACAO CX.2KG - R$14,98
OVOS VERMELHOS, DZ - R$4,99
AMACIANTE GIRANDO SOL CLASSIC AZUL FR.5L - R$7,99

Compra Premiada dos Supermercados Cotriel 

A cada R$ 100,00 reais em compras, você ganha uma cartela para 
concorrer a vales compras de R$ 400,00 a serem sorteados no dia 
10 de outubro e de R$ 1500,00 dia 11 de outubro. Quanto mais 

comprar, mais chances você tem de ganhar.

Os vereadores de Ar-
roio do Tigre estive-

ram reunidos no final da 
tarde de segunda-feira, 
21. Na oportunidade, foi 
realizada audiência pú-
blica para discutir o Pro-
jeto de Lei que dispõe so-
bre o Código de Obras e 
Edificações do municí-
pio. Baixado desde o dia 
10 de julho, várias foram 
as manifestações sobre o 
documento. Muitas delas 

em relação a artigos pon-
tuais e que precisam ser 
revistos. Por isso, a pre-
sidente da Câmara, Vi-
viane Redin Mergen (PP) 
decidiu por devolver o 
Projeto à Administração. 
Esta, por sua vez, forma-
rá um comissão, envol-
vendo membros do Exe-
cutivo, profissionais in-
teressados e demais in-
tegrantes da sociedade 
para revisar a matéria. 
O processo para esta re-
visão será de tempo in-
determinado. “Podemos 
terminar em 30 dias ou 

podemos levar mais de 
90, por isso não vamos 
estipular um tempo para 
a reorganização desse 
material”, destacou o se-
cretário da Administra-
ção, Altemar Rech.

Outros quatro proje-
tos entraram na pauta da 
sessão ordinária de se-
gunda-feira, no Plenário 
Armidório Oscar Pasa. 
Todos eles foram apro-
vados por unanimidade. 

 A próxima sessão está 
marcada para ocorrer 
na segunda-feira, 28, às 
18h.



75 ANOS de história e realizações

Ao longo dos 75 anos, presente na educação de Arroio 
do Tigre e da região, muitas sementes foram plantadas e 
muitos frutos já foram colhidos. Muitas gestões da Escola 
Estadual de Ensino Médio Arroio do Tigre, Conselho 
Escolar e Conselho de Pais e Mestres (CPM), assim como da 
Administração Municipal se empenharam para a conquista 
do Ginásio de Esportes e a cobertura de passarela da 
escola para o ginásio. Também foram instaladas câmeras 
de vigilância, acessibilidade e fachada externa na entrada 
da escola. Em 15 salas de aula e 16 setores, funcionando 
três turnos diários, oferece a 664 alunos: Ensino 
Fundamental e Ensino Médio.  
Neste ano de 2017, resgatando os 75 anos de história e 

educação, a Diretora Claudete Terezinha Schuster Ensslin, 
Vices-Diretoras: Fátima Regina da Silva Bandeira (turno 
da  Manhã), Cláudia Steffanello Bernhard (turno da  Tarde) 
e Dirlei Toebe (turno da noite)  conduzem a escola. Na 
equipe de Recursos Humanos conta com 46 professores e 
16 funcionários. 
A EEEMAT, juntamente com os jovens rurais de Arroio do 
Tigre e com o apoio dos municípios do Centro Serra, vem 
trabalhando para a implantação do Curso Técnico em 
Agricultura na escola. A documentação foi enviada para 
a Superintendência da Educação Profissional do Estado 
(SUEPRO) para aprovação da justificativa. O Curso Técnico 
em Agricultura no município é de grande relevância 

tanto para o desenvolvimento socioeconômico municipal, 
como regional e contribuirá também diretamente para a 
minimização do êxodo rural de adolescentes e jovens. É 
preciso fortalecer cada vez mais uma formação direcionada 
aos pequenos produtores, para que esses consigam 
manter-se no campo e para que ocorra uma sucessão 
familiar sustentável frente aos desafios da atividade 
agrícola, formando um novo perfil de profissional rural, 
com maior possibilidade competitiva no âmbito técnico, 
em relação aos grandes produtores e fazendo com que 
os jovens das pequenas propriedades desenvolvam 
alternativas produtivas viáveis voltadas à pequena 
propriedade no território Centro Serra.

EspecialEEEMAT
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DALKON
Moda e Confec• › es

Ensinar não é transferir conhecimento, 
mas sim criar as possibilidades para a sua construção.

Quem ensina aprende ao ensinar 
e quem aprende ensina ao aprender. 

- Paulo Freire

Parabéns EEEMAT pelos teus 75 anos

Materiais de Construção
Rua Pedro Thomas Finkler, 276 - Arroio do Tigre 

Fone: 51 3747-1409

Lanches, tortas, cucas, pães, 
salgados, doces.

Telefone para contato: 51 9 98935057

Rua Reinaldo Horácio
Em frente a Escola Estadual

A escola é como se fosse nossa segunda casa.
Parabéns EEEMAT pelos 75 anos!

Herme
Sorveterias
Rua Reinaldo Horácio Seitenfus
ao lado da Escola - Arroio do Tigre

- Sorvete Expresso;
- Sorvete da Cremogel;
- Milk Shake.

Parabéns EEEMAT pelos 75 anos 
dedicados à Educação e ao Ensino, 
sempre primando pela qualidade!

“O mundo é uma escola, nós somos os alunos, 
a vida é uma sala de aula e cada dia é uma 

matéria a ser aprendida.” 
- Oliverique.

Parabéns EEEMAT 
pelos 75 anos de história!

 Rua Maria de Lourdes Seitenfus, 245
Fones: 51 3747-1390 | 3747-1923Rua 25 de Julho, 530 - Arroio do Tigre

Parabenizamos todos aqueles que fiz-
eram e fazem parte da Escola, pela luta, 

realizações  e vitórias conquistadas.

Parabéns, 
 EEEMAT pelos 75 

anos!

Rua Reinaldo H. Seitenfus, 65 
Arroio do Tigre - 51 7374-1987

Parabéns, EEEMAT pelos 75 anos de 
exemplo em educação!

NOVIDADES na linha 
Primavera/Verão 2017/2018

Monitoramento de alarmes, Segurança, 
Portaria, Zeladoria, Monitoramento de imagens, 

Rastreamento veicular, Portaria virtual.

Telefones  (51)3743-3874 (24h) 
e 998024372 (horário comercial)

Parabenizamos a Escola Estadual EEEMAT
pelos 75 anos.

Monitoramento de alarmes, Segurança, 

Parabéns EEEMAT 
pelos 75 anos de 

história!

A ESCOLA ISOLADA que iniciou com 40 alunos
EspecialEEEMAT

Gazeta da Serra / Sexta-feira/25/Agosto/2017  

5
Gazeta da Serra / Sexta-feira/25/Agosto/2017  

4

Matriz: Rua Dom Guilherme Muller, 847
Fone: 51 3747-1232

Filial: Rua Tancredo Neves, 64 Fone: 51 3747-1721

Parabéns pelo trabalho 
ao longo dos 75 anos. 

Recebam nossa admiração.
Obrigado EEEMAT pela parceria!

Esta chegando a Semana da Pátria. Encomende seu 
uniforme escolar e empresarial. Confeccionamos sob 

medida e para isso contamos com uma equipe de 
profi ssionais especializadas.

 JÁ ESTAMOS COM A COLEÇÃO 
PRIMAVERA VERÃO 2017/2018

Parabéns EEEMAT pelos 75 anos!
Em frente a Praça na Rua Pedro Thomás Finkler 

Arroio do Tigre - Fone: 51 3747-1291

m 1940, no lugar 
denominado 
Vila Tigre, 

Sobradinho, começou 
funcionar a Escola 
Isolada nº 59, uma 
classe unidocente, de 
1ª a 5ª série, com mais 
de 40 alunos. 
Por dois anos a 
escola foi mantida 
por Sobradinho e 
em 25 de março de 
1942, o Decreto nº 
514, criou um “Grupo 
Escolar em Arroio do 
Tigre” e incorporou a 
Escola Isolada nº 59. 
Desde então a escola 
passou para o Estado 
e a Professora Titular 
Margarida de Andrade 
Neves foi a primeira 
Diretora. Os primeiros 
alunos foram Nelson 
Bernhard, Miracy 
Neuvald e Maria 
Oliveira.
A escola nasceu com o 
nome de Grupo Escolar 
de Arroio do Tigre, mas 
pelo Decreto nº 10.936 
de 22 de abril de 
1959, foi transformado 
em Escolas Reunidas 
de 1ª Entrância.

Em 1969, de 
acordo com a nova 
redistribuição da 
Rede Escolar da SEC, 
passou a chamar-se 
novamente Grupo 
Escolar de Arroio do 
Tigre, com 86 alunos.
Durante 36 anos, 
funcionou em 
prédios alugados 
por Sobradinho ou 
cedidos por pessoas da 
comunidade.
No dia 31 de 
outubro de 1976, 
foi inaugurado 
ofi cialmente o primeiro 
prédio desta Escola, 
que em 14 de maio 
de 1981 passou a 
chamar-se Escola 
Estadual de 1º Grau 
Incompleto Juracy 
Ferreira e junto com 
a nova denominação 
foi instalada a 5ª série 
e iniciou a CEAPE-
Classe Especial de 
Alimentação do Pré-
Escolar. No ano de 
1983 foi autorizada 
implantação da 7ª 
e 8ª séries e passou 
a chamar-se Escola 
Estadual de 1º Grau 

Juracy Ferreira. 
Enquanto o Grupo 
Escolar foi fazendo 
a sua história e 
educando as crianças 
de muitas famílias, 
especialmente as que 
não tinham poder 
aquisitivo para pagar 
o Colégio Particular, 
um grupo de pais 
e a Administração 
Municipal tomou a 
iniciativa de reivindicar 
a instalação de uma 
Escola de 2º Grau 
no Município, que se 
concretizou em 2 de 
abril de 1976. Surgiu 
a Escola de 2º Grau 
Dona Laura Seitenfus, 
instalada em salas 
alugadas no Colégio 
Sagrado Coração de 
Jesus, oferecendo os 
Cursos de Auxiliar de 
Escritório e Agente 
de Defesa Sanitária e 
Vegetal e tendo como 
primeira Diretora 
a Professora Maria 
Beatriz dos Santos 
Puhlmann.
Após o prédio da 
Escola Juracy Ferreira 
ter sido ampliado, 

a partir de 1992, a 
Escola de 2º Grau 
Dona Laura Seitenfus 
passou a funcionar no 
mesmo local e neste 
ano iniciou o Curso 
Ensino de 2º Grau-PPT 
e concluído a última 
turma de Agente de 
Defesa Sanitária e 
Vegetal.
No dia 4 de março de 
1993, foi assinada a 
Portaria de Unifi cação 
das duas escolas 
dando origem à Escola 
Estadual de 1º e 2º 
Graus Arroio do Tigre, 
que em 25 de abril 
de 2000 recebeu a 
designação atual: 
Escola Estadual de 
Ensino Médio Arroio do 
Tigre.

FRUTOS
Ao longo de sua 
história a EEEMAT 
participou da formação 
de muitos cidadãos, da 
educação, da cultura 
e do progresso do 
município de Arroio 
do Tigre e da região. 
Suas atividades sempre 
perpassaram os muros 

da Escola, participando 
ativamente na 
comunidade. 
Muitos dos alunos 
que passaram pela 
escola são hoje os 
profi ssionais liberais, 

empreendedores, 
funcionários públicos, 
agricultores, 
professores, bancários 
e empregados dos 
estabelecimentos do 
comércio de Arroio 

do Tigre. Muitos deles 
hoje também fazem 
parte do legislativo 
e executivo que são 
responsáveis pelo 
desenvolvimento e o 
futuro da nossa região. 

A passagem dos 
alunos pelos bancos 
da EEEMAT é um 
orgulho para muitos 
dos professores e 
gestores da instituição 
de ensino.

>> Bodas de Brilhante – Atualmente, a Escola Estadual de Ensino Médio Arroio do Tigre possui 15 salas de aula e 16 setores, funciona em três turnos diários com Ensino Fundamental e Médio e conta com 664 alunos. Na equipe de Recursos Humanos dis-
põe de 46 professores e 16 funcionários que possibilitam o bom andamento do ano letivo.

E
FOTOS: ARQUIVO DA EEEMAT

75 Anos

51 9 9950-8108 Estrela Velha
51  9 9617-3064 Arroio do Tigre
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51 3744 1181 
 99644 3285

A Escola Estadual 
de Ensino Médio 
Arroio do Tigre 

(EEEMAT) sempre foi 
presença nos Desfi les 
Cívicos da Semana 
da Pátria e por muitos 
anos acalentou o 
sonho de possuir uma 
Banda Marcial para 
dar o ritmo de seus 
pelotões, até que em 
2 de junho de 1999 
iniciaram as atividades 
da Banda dos Tigres, 
que estreou no Desfi le 
daquele ano e se 
tornou um projeto 
permanente na escola, 
oferecendo a arte da 
música e da dança, se 
tornando referência 
para a cultura das 
Bandas Marciais no 
Centro Serra. No 
decorrer destes 18 
anos de atividades 
da Banda dos Tigres 
muitos foram os 
momentos de fascínio 
nas apresentações, 
mas também grandes 
foram os desafi os 
para que este projeto 

continue ativo. 
Cultivando a tradição 
e a história do povo 
gaúcho, o projeto 
Semana Farroupilha 
vem contribuído 
muito na escola.  Em 
2005, foi construído 
o Galpão EeemaTchê, 
onde a cada ano 
são realizadas 
atividades típicas 
gaúchas. Cumprindo 
com sua missão 
social, desde 2008 
o projeto EEEMAT 
Cidadã mobiliza a 
comunidade escolar 
e realiza ações 
de Solidariedade, 
Cidadania, Ambiência, 
Arte/Cultura e 
Consciência Negra e 
Diversidade Cultural. 
Acompanhando a 
evolução tecnológica 
e pedagógica, 
as tecnologias 
de informação 
e comunicação 
foram implantadas 
a partir de 1996, 
com a aquisição 
dos primeiros 

computadores, 
informatização da 
escrituração escolar 
e se consolidaram 
com a construção 
de um laboratório 
de informática no 
ano de 2000, o 
qual se modernizou 
em 2010 quando 
foi inaugurada a 
sala digital com 34 

computadores e 
internet wireless.  
Os equipamentos 
de áudio e vídeo 
evoluíram e se 
transformaram em 
sala de projeção com 
multimídia equipada 
com projetor e internet 
e equipamento 
multimídia, netbooks 
individuais para serem 

usados pelos alunos 
nas salas de aula, 
projetores instalados 
nas salas.  
Com acervo variado 
e o banco do livro 
que oferece livros 
didáticos para todos 
os níveis de ensino, 
a biblioteca Mário 
Quintana é presença 
constante no dia a 

dia do educandário 
e da rádio escolar “A 
Voz da Galera”. Um 
concurso organizado 
pelo Grêmio 
Estudantil, em 2011, 
escolheu a letra do 
Hino da EEEMAT, 
que foi vencido pelas 
então alunas Jocenara 
Felizardo e Jéssica da 
Silva.

>> Música e Marcha – Banda estreou no Desfile Cívico de 1999 e tornou-se um projeto permanente. Muitos foram os 
momentos de fascínio nas apresentações, mas também grandes foram os desafios. Atualmente, possui 120 alunos participantes.

100% BANDA DOS TIGRES: “uma banda, um som”

EspecialEEEMAT
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Delicioso Café Colonial, Coquetéis e festas
Servimos no local com equipe qualificada

Tortas - Bolos - Doces - Salgados Diversos - Pães - 
Cucas - Bolachas

* EM BREVE NOVO LOCAL TODO REMODELADO
* AMPLIAÇÃO NO ESPAÇO DE PRODUÇÃO E ATENDIMENTO AO PÚBLICO

MATERIAL DE CONSTRUÇÃO

TIGRE

PARABENIZAMOS TODA ESCOLA PELO 
ESFORÇO E DEDICAÇÃO

Parabéns EEEMAT  pelos 75 anos!

51 3747-1141
materiaistigre@yahoo.com.br

Rua Pedro Thomas Finkler, 78 - Arroio do Tigre
Rua Reinaldo Horácio Seitenfus, 85

Fones: 51 37471180 - 51 9 9701-0537



>> EMOÇÃO – O Show de Natal, todos os anos, reúne milhares de pessoas no Ginásio da escola. Um dos momentos mais 
marcantes é o da encenação do Nascimento do Menino Jesus, em 2016 interpretado pelo bebê Murilo Drachler Ferreira.

EspecialEEEMAT
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ATIVIDADES anuais que marcam a história

TEMA anual:  
EEEMAT 75 
Anos de História 

* Leitura – 
Proporcionar o resgate 
da leitura pelo prazer 
de ler, despertando 
a leitura de forma 
permanente com a 
intenção de estarem 
continuamente 
atualizados 
considerando a 
necessidade de um ser 
humano atualizado 
em relação aos 
desafi os e perspectivas 
do mundo moderno. 
Parada da leitura de 
uma hora semanal e 
incentivo a retirada de 
livros na  biblioteca 
que apresenta um 
acervo variado e 
atualizado.
* Ginástica  e 
Banda dos Tigres 
Oportunizar as 
crianças e jovens, 
alunos da EEEMAT, a 
iniciação e a prática 
de Ginástica Rítmica 
e participação nas 
atividades do Corpo 
Coreógrafi co da 
Banda dos Tigres e 
junto desenvolver os 

aspectos cognitivos, 
motores e afetivo e 
social, considerando-
os decorrentes da 
conscientização e 
relação do ser. 
Com atividades 
semanais em turno 
inverso com a 
participação de 120 
alunos do Ensino 
Fundamental e Médio.  
A Banda dos 
Tigres neste ano 
completou 18 anos de 
funcionamento.  
Participa de Festivais 
de Bandas na Região 
Centro Serra e outros 
municípios do RS e 
também é destaque 
nos desfi les de sete de 
setembro.
* Esportes EEEMAT  
O Esporte na escola 
envolve os alunos 
em turno inverso 
com treinamentos 
de diferentes 
modalidades: 
atletismo, basquete, 
handebol, voleibol,  
futsal, xadrez, ping 
pong. Os alunos 
participam  de  
torneios internos e 
dos Jogos Estudantis 
do Rio Grande do 

Sul/JERGS.  A escola 
é destaque na 24ª 
Coordenadoria 
Regional de Educação 
com o número de 
medalhas recebidas. 

* Diversidade 
Cultural 
Os alunos dos 3º 
Anos do Ensino Médio 
desenvolvem o projeto 
com pesquisas sobre 
as diversas culturas. 
No mês de novembro 
o projeto culmina 

com um momento 
Cultural onde são 
apresentadas as 
pesquisas realizadas 
com um cenário, 
comidas típicas, 
costumes, música 
e dança para os 
alunos da escola, 
além de outras 
escolas convidadas e 
também para toda a 
comunidade escolar. 

*Natal: EEEMAT 
Mostra sua História   

O tema anual da 
escola é abordado no 
Show de Natal com 
o envolvimento de 
um grande número 
de alunos da escola. 
Os alunos dos anos 
Iniciais participam do 
momento do Natal e 
os alunos dos anos 
fi nais e médio fazem 
uma retrospectiva 
de momentos 
importantes da escola 
e também da música, 
dança e teatro. 

A dedicação de todos 
os professores, alunos 
e amigos da EEEMAT  
é destaque pelas belas 
apresentações que  
emocionam todos os 
presentes.

Projeto Estudante e 
Família;
EEEMAT Solidária;
Projeto Rádio Escola 
e Informática;
Projeto Ambiental;
Projeto Farroupilha.

Parabéns à Escola Estadual de Ensino Médio Arroio do Tigre  pelos seus 75 anos de existência, 
ofertando educação de qualidade no Ensino Fundamental e Médio. 

Parabenizamos também os idealizadores, direção, professores, CPM e funcionários e todos aqueles 
que já fizeram parte e que fazem parte da EEEMAT por toda luta e vitórias conquistadas. 

A Administração Municipal de Arroio do Tigre 
tem muito orgulho em fazer parte desta história!

“EDUCAÇÃO NÃO TRANSFORMA O MUNDO.   
EDUCAÇÃO MUDA PESSOAS. PESSOAS TRANSFORMAM O MUNDO.“

(Paulo Freire)



Produção, comerciali-
zação e consumo foram 
os principais temas abor-
dados na reunião do Pro-
grama Cultivo do Feijão, 
realizada na última sex-
ta, 18, na sala de reuni-
ões junto a Prefeitura de 
Arroio do Tigre. O progra-
ma tem como meta am-
pliar o consumo e comer-
cialização do alimento no 
município.

Para o prefeito Marcia-
no Ravanello, “é a primei-
ra vez que a cultura do fei-
jão recebe a devida aten-

ção em nosso município. 
Vamos investir em pes-
quisas de variedades ide-
ais e também prospectar 
o mercado. Não podemos 
simplesmente aumen-
tar a produção sem pre-
ver políticas que venham 

a sustentar a cadeia pro-
dutiva,” afirmou o pre-
feito. Já o Secretário da 
Agricultura e Meio Am-
biente, Fernando Schus-
ter, salientou a importân-
cia desse alimento que é 
o foco do programa. “Te-
mos que destacar as qua-
lidades nutricionais e fun-
cionais desse prato tra-
dicional da nossa gastro-
nomia”, salientou o se-
cretário.

O programa vai incen-
tivar os mais de cinquen-
ta produtores rurais ins-
critos no programa para 
participar, incentivando a 
cultivação do feijão, prato 
que faz parte das culturas 
gaúcha e brasileira. Além 
disso, a intenção para o 
futuro do município é 
iniciar um setor varejis-
ta de feijão, visando pri-
meiramente à realização 
de um levantamento so-
bre a produção para seu 
fornecimento, as varie-
dades do feijão e o preço 
no mercado, reforçando 
a importância do produ-
to na alimentação diária. 
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>> SEGURANÇA Com recursos próprios, município deve entregar obra no valor de R$ 7.880,00

Câmara de Vereadores
Município de Arroio do Tigre

PROJETO DE LEI Nº 065/2017            
DE 04 DE AGOSTO DE 2017 - AUTORIZA O PODER EXECUTI-

VO A INCLUIR NO PLANO PLURIANUAL, NA LEI DE DIRETRIZES 
ORÇAMENTÁRIAS E ABRIR CRÉDITO ESPECIAL NO MONTANTE 
DE R$ 142.800,00 (CENTO E QUARENTA E DOIS MIL E OITOCEN-
TOS REAIS).

PROJETO DE LEI Nº 068/2017        
DE 11 DE AGOSTO DE 2017 - AUTORIZA O PODER EXECUTI-

VO, NA COBRANÇA EXTRAJUDICIAL DAS DÍVIDAS TRIBUTÁRIAS E 
NÃO TRIBUTÁRIAS, INSCRITAS EM DÍVIDA ATIVA, A UTILIZAÇÃO 
DE PROTESTO EXTRAJUDICIAL E INSCRIÇÃO EM CADASTROS IN-
FORMATIVOS, OS CRÉDITOS DA FAZENDA MUNICIPAL VENCIDOS 
A MAIS DE UM ANO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

PROJETO DE LEI Nº 069/2017      
DE 17 DE AGOSTO DE 2017 - AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A 

ABRIR CRÉDITO SUPLEMENTAR NO MONTANTE DE R$ 274.800,00 
(DUZENTOS E SETENTA E QUATRO MIL E OITOCENTOS REAIS).

PROJETO DE LEI DE 071/2017      
DE 18 DE AGOSTO DE 2017 - AUTORIZA O PODER EXECUTIVO 

A INCLUIR NO PLANO PLURIANUAL, NA LEI DE DIRETRIZES OR-
ÇAMENTÁRIAS E ABRIR CRÉDITO ESPECIAL NO MONTANTE DE R$ 
232.199,62 (DUZENTOS E TRINTA E DOIS MIL CENTO E NOVENTA 
E NOVE REAIS COM SESSENTA E DOIS CENTAVOS).

Prefeitura inicia instalação de tachões na Vila Mohr

Uma antiga reivindica-
ção dos moradores do 

trecho asfáltico da Rua Ge-
túlio Vargas está sendo fi-
nalmente atendida. Trata-
-se da colocação de reduto-
res de velocidade ao longo 
da via asfáltica, onde os ve-
ículos quase sempre tran-
sitam em velocidade aci-
ma do permitido.  Por se 
tratar de um trecho asfálti-
co dentro do perímetro ur-
bano, onde há grande cir-
culação de pedestres, a via 
apresentava muito perigo 
para as pessoas que por ali 
passavam, provocando in-
clusive dois acidentes en-
volvendo duas pessoas, 
que vieram a óbito.

A obra foi iniciada du-
rante a semana, sendo 
acompanhada pelo pre-

feito Marciano Ravanello 
e pelo vice-prefeito Van-
derlei Hermes, juntamen-
te com o secretário Moacir 
Eichner. “A instalação de 
tachões no trecho asfáltico 
da rua Getulio Vargas, era 
um pedido dos morado-
res daquela rua, cuja obra 
estamos agora concluin-
do, para aumentar a segu-
rança da via, evitando as-

sim que ocorram mais aci-
dentes, ressaltou o prefei-
to Marciano.

Segundo uma moradora 
da localidade, Noeli Cardo-
so Henchen, “a vizinhança 
vinha sofrendo muito com 
a falta dos redutores, pois 
já houveram duas mortes 
nesta Rua”. Noeli salien-
tou que no passado foi re-
alizada inclusive uma pas-

seata e outras manifesta-
ções para a colocação de 
redutores de velocidade. 
Em outra ocasião, lembra 
a moradora, “foi entregue 
um documento para a Ad-
ministração passada, que 
tinha se comprometido 

em 60 dias tomar as pro-
vidências, mas nada fize-
ram”. Noeli finalizou dizen-
do que “está de parabéns a 
atual Administração pela 
colocação dos tachões que 
já amenizou a correria dos 
carros por aqui”.

Ao todo, serão colo-
cados três conjuntos de 
redutores de velocida-
de ao longo da via. A obra 
que está sendo entregue 
tem um custo total de R$ 
7.880,00, com recursos 
próprios do Município.

Trecho em Linha Ocidental 
começa a ser pavimentado

Um grande volume de 
obras de pavimentação 
está sendo realizada pela 
Administração de Arroio 
do Tigre, por meio da Se-
cretaria de Planejamento. 
Desta vez, está sendo be-
neficiada a comunidade 
de Linha Ocidental.

A obra, com área de 
927 metros quadrados, 
já está em andamento e 
vai trazer mais seguran-
ça, conforto e qualida-
de de vida não só para os 
moradores, mas também 
para as pessoas que visi-
tam o município. O valor 
a ser investido será de R$ 
88.595,43, sendo recur-
so do Ministério das Ci-
dades e contrapartida da 
Prefeitura. A pavimenta-
ção posteriormente rece-
berá passeio público em 
concreto moldado, com 
rampa de acesso para ca-
deirantes, visando assim, 
atender aos antigos an-
seios dos moradores da 
localidade.

Segundo o prefei-
to Marciano Ravanello, 
“oferecer condições mais 
dignas de acessibilidade 
para as pessoas que vi-
vem no município é uma 
das principais metas da 
atual Administração, que 
irá se empenhar ao má-
ximo para construir um 
Arroio do Tigre cada vez 
melhor para se viver”.

Mais Calçamento
Foi concluída mais 

uma obra de calçamen-
to. Trata-se da Rua Vil-
ma Andres Mergen, com 
área de 1.384,40 metros 
quadrados, obra que be-
neficia diretamente 18 
moradores. A obra era 
uma antiga reivindica-
ção dos moradores, que 
vinham sofrendo com o 
excesso de poeira nos 
meses de verão.

Para o prefeito, “a en-
trega de obras desta na-
tureza é um compromis-
so da atual Administra-

ção”. O calçamento, além 
de embelezar a cidade, 
melhora a trafegabilida-
de e elimina os proble-
mas como a poeira. “To-
das os pedidos de calça-
mento serão atendidos, 
na medida das possibili-
dades do município”, fi-
nalizou Ravanello.

A obra, foi construída 
em tempo recorde. Des-
de seu início, até a sua 
conclusão foram neces-
sários em torno de 20 
dias. Contudo, está pen-
dente apenas a constru-
ção da calçada.

Agricultura promove reunião 
sobre o cultivo do feijão




